
Что нам делать с мигрантами: 
выгонять или «переваривать»?

Читайте на стр. 6 - 7   �

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Евгения ОСТРАЯ 
(«КП» - Краснодар»)

На Кубани открылся 
201 санаторий, 
Крым готовится 
встречать гостей.

Начать работу кубанские 
здравницы смогли после со-
блюдения ряда условий:

√ у отдыхающих должна 
быть справка об отсутствии 
коронавируса;

√ нужно держать соци-
альную дистанцию (заполня-
емость каждого санатория 
в итоге составит не более 
30%); 

√ рядом с санаториями 
должна быть торговая точ-
ка (аптека), где продают 
маски и перчатки;

√ уходить далеко за пре-
делы санатория не реко-
мендуется;

√ персонал обязан еже-
недельно проходить тест 
на коронавирус.

В понедельник в четыре 
санатория Анапы засели-
лись первые 100 туристов. 
В Геленджике в этом ме-
сяце ожидают более трех 
тысяч гостей, а в Сочи - в 
разы больше. 

В то же время в Крыму 
санатории могут открыть-

ся при благоприятной 
эпидемиологической 
обстановке не ранее 
15 июня. Но 40 санатори-
ев уже заявили, что готовы 
принять первых гостей.

Отдыхать подано!

Никита МАНЬКО 
(«КП» - Новосибирск»)

Взрослые же разбе-
жались кто куда.

Богдан Евстафьев (на 
фото), выпускник школы в 
Новосибирске, пошел на 
пляж Большого Обского 
водохранилища развеяться 
перед ЕГЭ. Тут на город 
налетел ураганный ветер. 
Отдыхающие поторопились 
скорее убежать с пляжа. 
И тут к Богдану бросилась 
женщина, она в слезах ме-
талась по берегу:

-  У меня сын в воде!  
Богдан без раздумий ки-

нулся в воду, плыть было 
тяжело, вода захлестыва-
ла с головой. Парень чу-
дом разглядел ребенка, 
который уже просто тонул, 
и подхватил его. Обратный 
путь еще тяжелее. Богдан 
вытащил пацана на сушу, 
начал откачивать, потом 
подоспела скорая.

- Я никого в жизни не 
спасал, но физподготов-
ка у меня хорошая, зани-
маюсь рукопашным боем. 
На днях мама мальчика 

написала мне и поблаго-
дарила. Родители сказали - 
молодец! - рассказал «КП» 
Богдан Евстафьев.

МЧС обещает наградить 
паренька за спасение уто-
пающего.

Школьник спас восьмилетнего 
мальчика во время урагана

Проиграла ли Россия 
космическую гонку? - 17:00

Прости, Юра, 
мы всё... 

На Северном Кавказе и дома хорошо!

Гастарбайтеры 
в России из-за 

пандемии и кризиса 
остались без работы. 
Но домой вернуться 
не могут - границы 

закрыты... Куда 
девать эту армию 

иностранцев?

5 979 000
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Продолжение на стр. 13  �

Ирина ВИКТОРОВА

Сыновья и дочки 
знаменитостей готовятся 
к поступлению.

В этом году выпускные в школах будут 
проходить в онлайн-режиме. Но это не 
отменяет волнений выпускников по пово-
ду ЕГЭ и поступления в вузы. Мы узнали, 
какие профессии мечтают получить дети 
звезд. Например, 17-летняя дочь актера 
Александра Михайлова Мирослава 
(на фото - справа) будет пробоваться 
сразу в несколько театральных вузов. 
Правда, школу она экстерном окончила 
еще год назад, но тогда поступать было 
некогда - весь год девушка снималась в 
сериалах.

Звездные
наследники 
выбирают вузы
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Новые законы июня: 

Возврат налогов 
и выплаты 
детям
Читайте на стр. 2   �
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава ЦИК предложила растянуть 
плебисцит на 7 дней и раздать 
всем одноразовые ручки.

Президент России провел онлайн-
встречу с рабочей группой по поправкам 
в Конституцию.

Глава ЦИК Элла Памфилова пред-
ложила в качестве даты голосования 
1 июля, аргументируя тем, что 3 июля 
в стране уже начинается ЕГЭ и участки 
голосования (а многие из них в школах) 
будут заняты.

- Я гарантирую, что к этому сроку 
будут выполнены все требования, - 
пообещала она. - Мы обеспечим всех 
средствами индивидуальной защиты - 
масками, перчатками и даже одноразо-
выми ручками.

Памфилова заверила, что санитарные 
требования будут строжайшие.

- Мы предлагаем голосование не толь-
ко в день, который вы назначите, но и 
в течение 6 дней до этого основного 
дня, - сказала Памфилова. - То есть 
чтобы была возможность проголосо-
вать в течение 7 дней. Все это будет при 
тотальном общественном наблюдении.

- Проведем голосование 1 июля, - 
по дытожил Путин. 

Дмитрий СМИРНОВ

Путин поздравил детского 
обмудсмена Анну Кузнецову 
с рождением 7-го ребенка.

- Помашите ручками, - попро-
сил Владимир Путин многодетные 
семьи, с которыми вышел 1 июня 
на видеосвязь в честь Дня защиты 
детей.

С разных экранов замахали ру-
ками большие и совсем маленькие 
дети из семей, награжденных в этом 
году орденом «Родительская слава».

- Одной из традиций этого празд-
ника стало вручение орденов «Ро-
дительская слава». И, обещаю вам, 
эта церемония состоится, - сказал 
Путин. - Когда все вынужденные 
ограничения, связанные с борьбой с 
эпидемией, будут сняты. И поездка 
в Москву, культурная программа, 
которая уже готова для вас, станут 
безопасны.

Главной героиней дня стала дет-
ский омбудсмен Анна Кузнецова, ко-
торая не только представила прези-
денту свой доклад, но и буквально 
накануне праздника родила сына.

- Хочу поздравить вас, Анна 
Юрьевна, с рождением седьмого 
ребенка, - обратился к ней Путин. 

Президент поинтересовался, ког-
да же Кузнецова успела родить? И 
был удивлен, узнав, что 28 мая.

- Совсем недавно! - поразился Пу-
тин. - Как вам удается сохранять 
такую форму?

- Он здесь, рядышком, меня под-
держивает, - ответила Кузнецова о 
новорожденном сыне. - Дети дают 
силы.

Были и другие разговоры.
Пока глава семьи Калмыковых из 

Ростовской области рассказывал 
президенту про виды на мед в этом 

году, 3-летний Вася активно переда-
вал Путину свои приветы. И Путин 
в ответ послал мальчику воздушный 
поцелуй.

Анатолий Лещов из Сибири пред-
ложил ввести награду не только для 
многодетных, но и для их соседей.

- Они столько от нас терпят! - ска-
зал папа 8 детей. - Они через стенку, 
а мы ночью кричим, плачем, стучим. 
Им немножко грустно от этого.

- Нужна награда всем, кто рядом 
с вами, - отреагировал Путин. - За 
терпение, понимание и поддержку.

Елена КРИВЯКИНА

Средства массовой информации 
признаны пострадавшей 
от вируса отраслью.

Деятельность в области СМИ и производ-
ства печатной продукции внесена в перечень 
отраслей экономики, наиболее пострадавших 
от коронавируса. Такое постановление под-
писал премьер Михаил Мишустин.

Как пояснили корреспонденту «Комсомол-
ки» в пресс-службе правительства, пользо-
ваться мерами поддержки смогут издатели 
книг, газет, журналов, периодики, телеком-
пании и радиостанции, сетевые издания, ин-
формационные агентства, а также газетные 
типографии.

- Сейчас роль СМИ особенно важна: гражда-
не должны получать оперативную и достовер-
ную информацию о происходящем, - отметил 
Михаил Мишустин.

Российские медиа смогут получить полуго-
довую отсрочку по уплате всех налогов (кроме 
НДС) и арендных платежей, беспроцентные 
и льготные кредиты, мораторий на государ-
ственные проверки, а также гранты на вы-
плату зарплат и оплату коммунальных долгов 
из расчета 1 МРОТ на каждого сотрудника.

Напомним, ранее «Комсомольская правда» 
вошла в перечень системообразующих пред-
приятий страны.

Картина дня: в верхах

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

НАУКА
Почему наши дети 
часами смотрят, как 
кто-то другой играет 
в компьютерные игры

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ
Мать не одобрила 
жениха, которого 
выбрала дочь, и посадила 
ее в изоляцию на 25 лет

ШОУ-БИЗНЕС
Друзья рассказали, 
из-за чего на самом 
деле Полина Гагарина 
рассталась с мужем

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Елена АРАКЕЛЯН

Какие изменения 
вступают в силу
в первый летний 
месяц. 

ДЕНЬГИ - ДЕТЯМ
С 1 июня семьи с детьми 

начнут получать обещанные 
президентские 10 тысяч на 
каждого ребенка в возрасте 
от 3 до 16 лет (на 16-летних 
выплату дадут, если столь-
ко исполнилось начиная с 
11 мая, то есть после под-
писания президентского 
указа).

Выплата единоразовая, к до-
ходам семьи и каким-то еще 
критериям она не привязана. 
Но на деньги надо подать за-
явление на портале госуслуг, 
сделать это необходимо до 
1 октября 2020 года.

По-прежнему можно подать 
заявление и на выплаты на 
детей до 3 лет. В этом случае 
полагается по 5 тысяч ру-
блей на ребенка за апрель, 
май и июнь. Заявить о себе 
надо через личный кабинет на 
сайте Пенсионного фонда или 
через портал госуслуг. Если вы 
этого еще не сделали и сделае-
те до 30 июня - получите деньги 

за два месяца (апрель и май), 
а потом еще дополнительно 
5 тысяч за июнь. Если подади-
те заявление после 30 июня, 
выплатят всю сумму (15 тысяч) 
единовременно.

ТУРСЕЗОН 
НАЧИНАЕТСЯ,
НО С ОГРАНИЧЕНИЯМИ

С 1 июня потихоньку бу-
дут сниматься запреты, 
введенные в связи с коро-
навирусом в туристическом 
секторе. Первыми заработают 
санатории, имеющие медицин-
скую лицензию. В регионах, ко-
торые к этому готовы, разреше-
но также открывать апарт-отели 
(это где размещение в апарта-
ментах с кухней, отдыхающие 
не ходят в общую столовую) и 
селить туристов в отдельно сто-
ящих коттеджах. Возобновляет 
полеты бюджетная авиакомпа-
ния «Победа». Однако многие 
ограничения сохранятся, в част-
ности, требование соблюдения 
социальной дистанции.

Также с 1 июня вступают 
в силу новые правила, ре-
гламентирующие детский 
отдых. Организовывать его 
имеют право только лагеря и 
предприниматели, включенные 
в специальный реестр. Новше-
ства разрабатывались еще до 
коронавируса.

СОЦПОДДЕРЖКУ 
НЕ ТРОНЬ!

С 1 июня судебные приста-
вы не смогут накладывать 
взыскания на большую 
часть соцвыплат (включая 
соцподдержку семьям с деть-
ми), а также компенсации, свя-
занные с чрезвычайными ситуа-
циями. Главное, такие выплаты 
будут обозначаться при пере-
числении особым кодом, что-
бы их можно было распознать. 
Иначе получалось смешно: ряд 
соцвыплат и раньше нельзя бы-
ло отбирать за долги, но это 
происходило, поскольку непо-
нятно было, что это за деньги 
пришли на банковский счет.

ЧТО ЕЩЕ
ИЗМЕНИТСЯ

 ✓ Безработных избавят от 
сбора лишних документов, 
для того чтобы зарегистри-
роваться в центре занято-
сти. С 1 июня центры начнут 
сами получать необходимую 
информацию из баз данных 
загсов и МВД.

 ✓ С 14 июня за перевод 
денег между счетами в 
одном и том же банке, но 
в разных регионах (кто-то 
посылает, допустим, деньги 
из Москвы родственникам) 
комиссию не будут брать. 
Сейчас многие банки берут 1 - 
1,5% от суммы перевода.

 ✓ В июне самозанятым нач-
нут возвращать уплаченные 
ими в 2019 году суммы на-
лога на профессиональный 
доход. Так решено поддержать 
в связи со сложной экономи-
ческой ситуацией граждан, 
которые рискнули честно за-
регистрироваться и открыть 
государству свои заработки.

 ■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Власти решили 
подкачать прессу
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Пока многодетные родители говорили с президентом о проблемах 
семьи, на одном из квадратов экрана 3-летний Вася Калмыков 

из Ростовской области передавал Путину свои приветы. 
Президент его заметил и послал в ответ воздушный поцелуй.

 ■ НАПОМИНАЛКА «КП»

Новые законы июня:
Получаем президентские
10 тысяч и едем в санатории

«Как вам удается сохранять 
такую форму?»

Голосовать по поправкам 
в Конституцию 
будем 1 июля
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Вчера был праздничек - День защиты детей. 
Но интересно:

Чем ваши дети 
лучше вас?
Сергей БОЯРСКИЙ, депутат Госдумы, 
отец двух дочерей:

- Я не лучше папы и мамы. Не нужно устраивать конкурен-
цию поколений. Дети мои уже не носили галстуки пионерские. 
Надеюсь, цифровизация не опустошит их души. Младшая, 
Сашка, пользуется всеми новинками, но любит проводить 
время с друзьями. Главное, чтобы они росли в мире без 
масок и пандемий.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист,  
отец дочери и сына:

- И Миша, и Дарья лучше меня во всех смыслах. Дочка и 
фотограф, и художник, и литератор. Она к своим 18 прочла 
больше, чем я за свои 55. А Мишка утром просыпается и 
спрашивает: папа, тебе снился футбол? У него легомания - а у 
меня нервов не хватит детальки стыковать. И у сына каждую 
субботу на завтрак мороженое, чего никогда не было у меня.

Герман СТЕРЛИГОВ, крестьянин,  
отец пятерых детей:

- Дети с младенчества христиане. У них головы не забиты 
фильмами, глупой литературой. Не курят с детства, как я. 
Более здоровы. Я вырос на Большой Ордынке, а они в полях-
лесах, в труде и в седле. Они умеют больше дельных вещей. 
Они узнали то, что я узнал к 50 годам! 

Игорь МОРОЗОВ, сенатор от Рязани,  
отец сына и дочери:

- Наши дети опережают нас по использованию цифровых 
знаний. А глядя на внуков, я вижу, что они уже с 5 лет рабо-
тают в компьютере. Внучка гениальна в свои 7 лет - понятно, 
что ей многое подсказал мой сын. Но главное - что она де-
лает. Создает дом, где будет жить с семьей на берегу моря. 

Сергей МАЗАЕВ, лидер группы  
«Моральный кодекс», отец четверых детей:

- Мои дети более развиты, чем я. Старший сын, Илья, играл 
в рок-группе, но давно не выступает - преподает в московском 
вузе. Младший, Петя, учится в музшколе. В чем проявится 
его талант, пока непонятно.

Вадим ГАЛЫГИН, телеведущий,  
отец троих детей:

- Всем. Дети мои умнее, веселее, чем их папа... Да просто 
счастливее, чем я.

О том, куда поступят дети звезд  
> стр. 13.

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 979 тысяч человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

69,71 
- 96 коп.

Отказался от прививок - 
оштрафуют!
Роман ГОЛОВАНОВ

В Минюсте 
собираются поменять 
Административный 
кодекс. Какие основные 
новые наказания 
и правила введут.

На сайте Минюста опубли-
кован новый вариант Админи-
стративного кодекса. Прошлая 
версия наделала много шума. 
Ее раскритиковали правоза-
щитники и юристы. А премьер 
Михаил Мишустин за слишком 
высокие штрафы для водителей 
пожурил. После скандала доку-
мент отправили на доработку, 
«разминировали» и выложили 
в сеть. Чтобы подготовиться к 
повторным публичным слуша-
ниям.

«КП» посмотрела, какие но-
вые правила могут появиться 
в России.

Этот пункт звучит особенно 
громко в эпоху коронавируса. 
Если вы увиливаете от прививки 
или медосмотра - штраф от 5 до 
7 тысяч рублей. Должностных 
лиц накажут на сумму от 7 до 10 
тысяч рублей. Индивидуальных 
предпринимателей - от 10 до 20 
тысяч. Юридических лиц - от 20 
до 30 тысяч. Кстати, предпри-
нимателям и фирмам за отказ 
от прививок могут запретить 
работать на 30 дней. Авторы 
идеи уверены, что так граж-
данин нарушает «санитарно-
эпидемиологическое благопо-
лучие населения».

Раньше такого в Администра-
тивном кодексе не было. После 
в Роспотребнадзоре объяснили, 

что наказание коснется толь-
ко представителей отдельных 
профессий. Тех, кто работает с 
инфицированными больными, 
кровью, биологическими жид-
костями человека или ухаживает 
за животными. Административ-
ная ответственность наступит, 
если человек приступил к делу 
без вакцинации.

СКИДКА НА ШТРАФЫ 50%
Раньше такой бонус работал 

только для нарушителей пра-
вил ГИБДД. Платишь штраф в 
ближайшие 20 дней - получаешь 
скидку 50%. Эту историю хотят 
распространить на все админи-
стративные штрафы.

Размеры штрафов и сроки дав-
ности по привлечению к ответ-
ственности увеличивать не будут.

Но в кодексе прописали, что 
общий срок давности привлече-
ния к административной ответ-
ственности - один год. Из пра-
вила будут исключения: 2 месяца 
(при рассмотрении дела об адми-
нистративном правонарушении 
органом, должностным лицом) и 
3 месяца (при рассмотрении де-
ла об административном право-
нарушении судом) либо более 
одного года (2, 3 и 6 лет).

НЕ ДЕНЬГАМИ,  
А ПОРИЦАНИЕМ

Чтобы не портить людям био-
графию и не наказывать рублем, 
большинство штрафов хотят за-
менить «предупреждением». Это 
когда обвиняемый не принес 
особого вреда, но оставлять про-
ступок без внимания нельзя. Ну 
такая форма порицания от госу-
дарства. Распространят это на 

все юридические лица, индиви-
дуальных предпринимателей, а 
также их работников.

- Правило будет действовать 
только в тех случаях, когда ад-
министративное правонарушение 
совершено впервые, не относится 
к категории грубых администра-
тивных правонарушений и при 
этом отсутствуют отягчающие 
обстоятельства, - отметили в 
Минюсте.

РОДИТЕЛЕЙ  
С ДЕТЬМИ-ИНВАЛИДАМИ 
АРЕСТОВЫВАТЬ НЕЛЬЗЯ

Если мама или папа ухаживает 
за детьми - инвалидами первой 
или второй группы (до 14 лет), 
их нельзя привлекать к админи-
стративному аресту.

ПАРКОВКА НА ГАЗОНЕ
Есть еще один пункт, кото-

рый пришлось смягчить Мин-
юсту. Это штрафы за нарушение 
правил благоустройства города. 
Кстати, такую статью в феде-
ральный Административный 
кодекс вводят впервые. Что она 
предусматривает? Если броси-
ли во дворе старый автомобиль, 
накажут на 1 - 3 тысячи. Помыл 
машину в запрещенном месте - 
1 - 2 тысячи. Припарковался на 
газоне - 1,5 - 4 тысячи. Поставил 
авто на детской площадке - 2 - 5 
тысяч. В прошлой версии доку-
мента наказание было гораздо 
выше.

ЗАКОН О ТИШИНЕ
Раньше он работал как часть 

региональных правил. Теперь 
шуметь с 23 вечера до 7 утра за-
прещено по всей стране.

77,64
- 91 коп.

38,11
+ 1,3%
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Суда на подводных крыльях летали по Волге до конца 
1990-х годов. В 2000-е годы от их использования отка-
зались. Но благодаря программе развития судострое-
ния они остались на плаву. В августе прошлого года 
первое судно типа «Валдай 45Р» прошло по Волге. А 
в прошлый вторник на воду спустили пятый «Валдай». 
В компании трех собратьев он прошел по реке Троца 
в Горьковское водохранилище.

Ставрополь 105,7 FM

Кавминводы 88,8 FM
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Антон ШАПОВАЛОВ

Врачи СКФО 
бунтуют из-за 
невыплат 
и тяжелых 
условий работы.

ОДНА МАСКА 
НА СМЕНУ

Сотрудники «Ско-
рой помощи» Черкес-
ска уволились почти 
в полном составе. 40 
специалистов Респу-
бликанского центра 
медицины катастроф 
и скорой медицинской 
помощи положили за-
явления об уходе шефу 
на стол. Как рассказали 
корреспонденту «КП», 
главной причиной ста-
ли условия работы.

- С начала пандемии 
коронавируса на каж-
дого сотрудника вы-
дали один респиратор 
без съемного фильтра, 
- рассказал один из со-
трудников «Скорой». 
- Члены бригад носи-
ли их месяц, хотя по 
нормам такие приспо-
собления теряют силу 
через сутки. Когда ре-
спираторы износились 
вконец - стали выдавать 
маски. Одно изделие, 
пригодное в течение 2 
часов, на рабочую сме-
ну, которая длится 12.

Такая же ситуация 
сложилась с комбине-
зонами. Одноразовую 
защиту врачам прихо-
дилось стирать, иногда 
заменять ее на сетчатые 
малярные костюмы. 
Некоторым работни-

кам выдали плаватель-
ные очки вместо масок.

- Из-за таких условий 
труда половина работ-
ников «Скорой» зараз-
илась, - продолжает 
собеседник. - Число 
бригад сократилось 
более чем в три раза 
- с 13 до четырех. На-
грузка на действующих 
медиков увеличилась: 
смены теперь длятся по 
12 часов, а из-за жары 
работникам приходит-
ся переодеваться триж-
ды. Задержки вызовов 
у нас по четыре - шесть 
часов. Это уже не экс-
тренная помощь, она 
оказывается в течение 
20 минут. Физически 
четыре бригады не мо-
гут этого сделать.

Когда коллектив на-
писал в прокуратуру 
КЧР, в Центр прибыл 
прокурор Черкесска 
Владислав Чистяков, 
но тех, кто жаловался, 
к нему не подпустили. 
По словам медперсо-
нала, обещанные пре-
зидентом выплаты им 
заплатили не сразу.

- Работники, которые 
отработали полмесяца, 
но ушли на изоляцию 
как контактные, полу-
чили меньше, - говорит 
собеседник. - Но после 
обращения Путина уже 
ночью нам начислили 
средства. Однако забо-
левшему медперсоналу 
за заражение ничего не 
дали - оказалось, мы не 
застрахованы. Мы ра-

ботали за 12 тысяч и не 
жаловались. Мы про-
сто хотим компетент-
ного директора.

Позже для встречи с 
коллективом в «Ско-
рую» Черкесска при-
ехал министр здраво-
охранения республики 
Казим Шаманов. После 
этого врачам выпла-
тили стимулирующие 
в связи с увеличени-
ем нагрузки, закупили 
многоразовые респи-
раторы и костюмы, за-
страховали всех.

Правда, заявления 
об уходе сотрудники 
«Скорой» так и не за-
брали. Их ключевое 
требование - смена ру-
ководства. В минздраве 
медикам сказали, что 
вопрос с начальством 
«за пять минут не ре-
шается», и обещали 
что-то придумать.

Картина дня: Северный Кавказ 
Северный Кавказ
www.kp.ru
02.06.2020
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«Работаем за 12 тысяч 
по 12 часов в сутки!» 

40 врачей «Скорой» в КЧР уволились в знак 
протеста против плохих условий труда.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Минздрав 
Ставрополья 
проверит жалобы 
врачей «Скорой»

В обращении медики «Скорой помощи» из Ипатово 
рассказали, что они получили урезанные стимулирующие 
надбавки и только за один месяц - апрель. В админи-
страции больницы им якобы объяснили, что остальное 
не положено, ведь они не врачи инфекционного профи-
ля и с больными с подтвержденным коронавирусом не 
работают. Между тем, по словам медиков, не меньше 
5 человек на «Скорой» вирус подхватили от больных, 
к которым выезжали. Остальных врачей посадили на 
карантин как контактных. Также врачи пожаловались 
на слабое тестирование и на то, что специальные за-
щитные костюмы они получили лишь в мае.

По фактам, изложенным врачами, начало проверку 
Следственное управление СКР по региону. Минздрав 
края также подключился к решению проблем. По данным 
ведомства, 22 сотрудника ипатовской «Скорой» полу-
чили 780 тысяч рублей в виде стимулирующих выплат.

- Эти деньги получили 9 фельдшеров медицинских 
бригад (по двум Постановлениям РФ - №№ 415 и 484), 
9 водителей (по Постановлению № 484) и 4 фельдшера 
- сотрудника оперативного отдела (по Постановлению 
№ 415). Произведен расчет денежной потребности по 
выплатам сотрудникам этого медучреждения за май, 
- говорится в сообщении правительства Ставрополья.

Ранее губернатор Ставрополья Владимир Вла-
димиров поручил разобраться с выплатами врачам в 
Ипатово. Медики обратились к главе региона во время 
«Прямой линии» и рассказали, что им «платят от коли-
чества привезенных пациентов с COVID-19».

- Нет такой привязки к количеству привезенных боль-
ных, ни при каких обстоятельствах. И даже если бригада 
работала по коронавирусу и потом после инкубационного 
периода перешла на какой-то другой вид работы, она 
получает эти выплаты однозначно. Видимо, человек, 
который так говорит, хочет скрыть фонд оплаты труда и 
приписать себе премию за счет других людей. Напишите 
мне его фамилию в Instagram, - потребовал Владимир 
Владимиров.

 ■ ТОЛЬКО ЦИФРЫ

В Ставропольском крае 2568 человек заболели ко-
ронавирусной инфекцией. Среди них 225 детей. 47 
человек умерли. В тяжелом состоянии 34 пациента, 238 
- в средней степени тяжести. Выздоровели и выписаны 
1102 человека. Больше всего заболевших в Ставро-
поле - 308 человек. В Пятигорске - 283 заболевших, в 
Невинномысске - 177.

Антон ШАПОВАЛОВ

Андрея Мургу ждет следствие 
по делу о мошенничестве.

Генеральная прокуратура по-
просила Министерство юстиции 

Испании выдать России бывшего 
депутата Государственной Думы и 
зампреда правительства Ставропо-
лья Андрея Мургу. Экс-чиновник 
скрывается в Аликанте, а в России 
фигурирует в деле о мошенниче-
стве. Мурга преступил закон при 
реализации госконтракта мини-
стерством экономического разви-
тия края, которое он возглавлял.

Торги на создание сайта, рекла-
мирующего ставропольских про-
изводителей, выиграла казенная 
компания - Корпорации развития 
Ставропольского края. Следствие 
выяснило, что сумма контракта 
- почти 10 миллионов рублей - в 
10 раз превышала реальную стои-
мость работ. Более того, сайт был 

разработан заранее, еще до начала 
выполнения контракта. Получив 
деньги, Корпорация наняла суб-
подрядчика, которому отдала часть 
суммы контракта. Потом понадо-
бились услуги еще одного подряд-
чика, который бы доработал сайт 
и привел сайт в соответствие с тех-
ническим заданием контракта. В 
какой-то момент Мурга потребо-
вал от гендиректора Корпорации 
Заура Абдурахимова передать ему 
4,5 миллиона рублей - якобы для 
ставропольской фирмы в счет опла-
ты части работ. Абдурахимов от-
дал деньги, а Мурга их присвоил. 
Именно показания Абдурахимо-
ва, ставшего сотрудничать со след-
ствием, и стали основой для воз-

буждения дела против Мурги. Сам 
Абдурахимов отделался штрафом в 
40 тысяч рублей. От уголовной от-
ветственности его в конце концов 
освободили. По делу также прохо-
дила бывшая заместитель Мурги 
Елена Кильпа, которая, как считало 
следствие, была участником аферы.

С апреля 2019 года Мурга был объ-
явлен в федеральный розыск, а с 7 
июня - в международный. В этом же 
месяце экс-политика заочно аресто-
вали. Задержали Мургу в провинции 
Аликанте, где у чиновника была не-
движимость. Мурга  просил полити-
ческое убежище у Испании, однако 
ему было отказано. Чиновнику гро-
зит экстрадиция. Ему грозит до 10 
лет лишения свободы.

 ■ ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Генпрокуратура попросила Испанию 
выдать экс-министра Ставрополья
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Андрей СМИРНОВ

Все социальные 
обязательства 
перед жителями 
края будут 
выполнены в 
полном объеме. 
Это утверждение 
стало основной 
темой заседания 
краевой Думы под 
председательством 
Геннадия Ягубова. 
С ежегодным 
отчетом о 
результатах 
деятельности 
регионального 
правительства и 
планом развития 
Ставрополья 
выступил 
губернатор 
Владимир 
Владимиров. 

В этом году из-за 
ограничений, связан-
ных с коронавирусом, 
изменился формат ме-
роприятия. Депута-
ты, не проживающие 
в Ставрополе, и главы 
муниципалитетов ра-
ботали дистанционно, 
через видеоконференц-
связь, а все жители ре-
гиона могли посмотреть 
трансляцию заседания 
в интернете и в эфире 
краевого телеканала.

Говоря о показателях 
2019 года, глава края от-
мечал, что был достиг-
нут значительный рост 
валового регионального 
продукта края, который 
составил 775 миллиар-
дов рублей. Вырос объем 
инвестиций в экономи-
ку Ставрополья, активно 
развивался рынок стро-
ительства жилья, велась 
большая работа по фор-
мированию современ-
ной городской среды. 

К сожалению, в 

2020 году корректи-
вы в жизнь всех лю-
дей на планете внес 
COVID-19. И главная 
задача сегодня - спра-
виться с последствиями 
распространения коро-
навируса. 

Губернатор отметил, 
что созданная за по-
следние пять лет эконо-
мическая и социальная 
база успешно проходит 
испытание кризисом, 
вызванным пандемией. 
Однако для успешной 
борьбы с болезнью и ее 
последствиями пред-
приняты дополни-
тельные меры. Регион 
получил значительные 
средства из бюджета 
страны, которые будут 
направлены на помощь 
медикам, развитие кра-
евого здравоохранения 
и поддержку бизнеса. 
До 1,7 миллиарда руб-
лей увеличен и резерв-
ный фонд правитель-
ства края, средства 

которого будут направ-
лены на минимизацию 
потерь, обусловленных 
пандемией, и стаби-
лизацию ситуации на 
Ставрополье.

В числе стратеги-
ческих приоритетов 
- поддержка регио-
нальной экономики 
и промышленности в 
новых условиях, рабо-
та над ростом инвести-
ций, увеличение роли 
волонтерских органи-
заций, запуск работы 
санаторно-курортно-
го комплекса с учетом 
эпидемиологической 
ситуации и жестких 
ограничений.

Поддержку у законо-
дателей получило пред-
ложение главы края об 
объявлении на Став-
рополье следующего - 
2021 года - Годом здра-
воохранения. Борьба с 
вирусом наглядно по-
казала важность труда 
медицинских работни-

ков, многие из которых 
проявляют сегодня на-
стоящий героизм. 

Отдельно Владимир 
Владимиров отметил 
эффективность и опе-
ративность взаимо-
действия с краевыми 
законодателями. Под-
тверждение этот тезис 
получил и в ходе рас-
смотрения других во-
просов повестки засе-
дания. 

Краевые депутаты 
приняли поправки в за-
кон о бюджете на 2020 
год и плановый пери-
од 2021 - 2022 годов. В 
связи с текущей эконо-
мической и эпидемио-
логической ситуацией, 
вызванной пандемией 
коронавируса, сокра-
щены расходы на ка-
питальные вложения, 
корректируются сроки 
строительства объектов 
и их приобретение в 
госсобственность, рас-
ходы на содержание ор-

ганов власти. Перерас-
пределены средства и 
по другим бюджетным 
статьям. С учетом из-
менений объем дохо-
дов краевого бюджета 
в этом году составит 
122,5 миллиарда руб-
лей, а расходов - 131, 9 
миллиарда. 

Среди других зако-
нодательных решений 
заседания - начало на 
Ставрополье экспе-
римента по введению 
специального налого-
вого режима для само-
занятых, принятие за-
кона, расширяющего 
возможности приме-
нения видов избира-
тельных систем на му-
ниципальных выборах, 
и закона об исполнении 
краевого бюджета 2019 
года, а также одобрение 
кандидатур представи-
телей общественности 
в состав квалификаци-
онной коллегии судей. 

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Председатель Думы 
Ставропольского края 
Геннадий ЯГУБОВ: 

- В прошлом году никто 
не мог предугадать такое 
развитие событий с распро-
странением коронавирусной 
инфекции. И сейчас мы все 
работаем в новых обстоя-
тельствах. Поэтому очень 
важно, что мы услышали в 
Послании губернатора и план 
по стабилизации ситуации, и 
перспективы развития края. 

У нас всех сегодня зада-
ча одна - сохранить стабиль-
ность в регионе и не допу-
стить ухудшения качества 
жизни ставропольцев. Не-
смотря ни на что, у Ставро-
польского края большой по-
тенциал. И мы приложим все 
усилия, чтобы перед жителя-
ми края были исполнены все 
социальные обязательства 
в полном объеме. Мы всег-
да ориентированы в первую 
очередь именно на это.
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Евгения Волкова  - женщина с непро-
стой профессией и непростой судьбой. 
Она патологоанатом, и у нее есть тайна, 
которая заставляет ее бежать из родно-
го города и устроиться простой сиделкой 
в богатый подмосковный дом… В ролях: 
Андрей Чернышов, Дарья Семенова.

ДЕТЕКТИВ

ПОНЕДЕЛЬНИК, 25 МАЯ, 18.10

«Анатомия убийства. 
Скелет в шкафу»
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Недалекое будущее. Благодаря гигант-
скому технологическому скачку челове-
чество обрело множество невиданных 
ранее способностей. В том числе - пе-
ремещаться во времени. Но эта возмож-
ность таит в себе и большую опасность... 
В ролях: Пол Уокер, Фрэнсис О’Коннор.

БОЕВИК

СРЕДА, 27 МАЯ, 20.00

«В ловушке времени»
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Вернувшийся после четы-
рехлетней паузы проект 
«Танцы со звездами» до-
казал, что скандалы, ин-

триги и медицинские расследо-
вания хорошему телепроекту не 
чужды. Автономной драматур-
гической линией выглядит уча-
стие в 11-м сезоне «Танцев...» 
Дарьи Мороз. Сначала Даша 

выбыла вместе со Святославом Ге-
расимовым по итогам голосования 
жюри, в котором заседают Егор Дру-
жинин, Дарья Златопольская, Нико-
лай Цискаридзе и Игорь Рудник. За-
тем в соцсетях зрители потребовали 
вернуть пару. И ее вернули после го-
лосования в шоу «Прямой эфир», 
которое ведет Андрей Малахов, став-
ший также и ведущим «Танцев...».

Разумеется, не обошлось без 
травм. Из проекта выбыла Елена 
Летучая, сломавшая ребро. Следом 
временно выбыла Екатерина Варна-
ва с растяжением связок голеносто-
па, с трудом дотанцевавшая номер. 
Восстановившись, Екатерина вер-
нулась в строй. А вот режиссер и ак-
тер Александр Молочников, танце-
вавший с Анастасией Мельниковой, 
взял самоотвод, сославшись на заня-
тость. Место выбывшей пары заняли 
Андрей Чернышов и Анна Мельнико-
ва, которые вылетели ранее, набрав 
меньше всех баллов. А вдруг в фи-
нале вскочившая на подножку ухо-
дящего поезда пара победит?

Егор АРЕФЬЕВ.
Фото: канал «Россия 1».

ПРАВИЛА ФИНАЛА
В заключительном выпуске се-

зона лучшие танцоры предста-
вят свои номера. Судьи проек-
та выставят оценки, после чего 
Андрей Малахов запустит на-
родное голосование. Победите-
лей (по суммарной оценке жюри 
и зрителей) объявят в программе 
«Прямой эфир» 30 мая.

Список пар, претендующих на 
победу: Мария Порошина и Ев-
гений Раев, Екатерина Вар-
нава и Денис Тагинцев, Ан-
дрей Соколов и Екатерина 
Осипова, Андрей Чернышов 
и Анна Мельникова, Дарья 
Мороз и Свято слав Гераси-
мов, Иван Стебунов и Инна 
Свечникова, Артем Ткаченко 
и Валерия Семенова, Алена 
Бабенко и Максим Петров.

«ТАНЦЫ СО ЗВЕЗДАМИ»
24 мая/18.30

Я вальс любил...

Артем Ткаченко прячется Артем Ткаченко прячется 
за роскошными ногами своей за роскошными ногами своей 
партнерши Валерии Семеновой.партнерши Валерии Семеновой.партнерши Валерии Семеновой.

Андрей Соколов 
вспомнил, что он 
тезка великого 
Миронова, 
и станцевал в образе 
Бендера. Чем актер 
и его напарница 
Екатерина Осипова 
удивят в финале?

25 - 31 мая 2020

Нас ждет финал шоу «Танцы со звездами» 

ДЛЯ СТАВРОПОЛЯ И СЕВЕРНОГО КАВКАЗА

 

Ник - старший менеджер крупной ком-
пании, любящий муж и заботливый отец. 
Но его жизнь круто меняется, когда на 
его глазах убивают старшего сына. За-
слушав приговор суда и поняв, что убийца 
так и не получит того, что заслуживает, 
Ник решает вершить свое правосудие... 
В ролях: Кевин Бейкон, Гаррет Хедлунд.

ТРИЛЛЕР

ПЯТНИЦА, 22 МАЯ, 19.30

«Смертный приговор»
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Дмитрий Царев, один из инвесторов 
компании, занимающейся новейшими раз-
работками, обращается к верификатору 
Нине Лучниковой с просьбой проверить 
одного человека. Нина без особого труда 
узнает всю правду. Этим же вечером биз-
несмена находят мертвым... В ролях: Ага-
та Муцениеце, Михаил Пшеничный.

ДЕТЕКТИВ

ВТОРНИК, 19 МАЯ, 18.10

«Я знаю твои секреты»
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Жестокий, никогда не знавший любви 
сирота Жан-Батист Гренуй настоящих 
успехов достиг лишь на одном поприще - 
среди парфюмеров ему никогда не было 
равных. По его духам сходит с ума весь 
высший свет... В ролях: Бен Уишоу, Да-
стин Хоффман.

ДРАМА

ПЯТНИЦА, 22 МАЯ, 20.20

«Парфюмер: 
история одного убийцы»
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Альтернативное будущее. Обитатели Зем-
ли вынуждены подчиняться драконам, за-
хватившим власть из-за людей. Отряды из 
уцелевших представителей человеческой 
расы под предводительством бесстрашного 
воина изо всех сил обороняются от голод-
ных монстров... В ролях: Кристиан Бэйл, 
Мэттью Макконахи.

БОЕВИК

ВТОРНИК, 19 МАЯ, 20.00

«Власть огня»
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«Евровидение-2020», 
которое должно 
было пройти в 
Роттердаме, впер-

вые состоится в необычном 
формате: из-за коронавируса 
Европейский вещательный 
союз решил устроить теле-

концерт на удаленке. Он будет 
состоять из клипов, опублико-
ванных в преддверии «Еврови-
дения-2020». Никаких баллов 
и голосования не будет, толь-
ко показательные выступления.

От России, напомним, на 
конкурс должна была поехать 
питерская рейв-группа Little 
Big с композицией UNO, клип 
на которую набрал 85 млн про-
смотров в YouTube - это как ес-
ли бы ролик по одному разу по-

смотрело все население Нидер-
ландов, Португалии, Швеции, 
Финляндии, Словакии, Греции, 
Бельгии, Австрии, Ирландии и 
Дании.

Концерт продлится поряд-
ка двух часов - в него войдут и 
41 песня, так и не прозвучав-
шая на каноническом «Евро-
видении-2020», и специальные 
выступления победителей про-
шлых лет.

Кроме того, участники шоу 
все вместе, но находясь у себя 
дома, исполнят победную пес-
ню «Евровидения-1997» Love 
Shine a Light («Любовь зажи-
гает свет») группы Katrina 
and the Waves. А еще в эфи-
ре покажут клипы фанатов 
шоу, которые поют песню 

Джонни Логана What's Another 
Year? («Что значит еще один 
год?»), выигравшего «Еврови-
дение-1980» в Гааге.

Вести шоу доверили актри-
се Шанталь Янзен, певице Эд-
силии Ромбли (участница кон-
курса в 1998 и 2007 годах) и акте-
ру Яну Смиту. Комментировать 
трансляцию в России будут те-
леведущая Яна Чурикова и му-
зыкальный продюсер Первого 
канала Юрий Аксюта.

Егор АРЕФЬЕВ.

Еще больше фото -
на сайте kp.ru.

«ЕВРОВИДЕНИЕ. 
ЕВРОПА ЗАЖИГАЕТ СВЕТ»
16 мая/22.00N
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В этот раз Россию 
представляют как 
никогда колоритные 
музыканты - группа 
Little Big.

yo
ut

ub
e.

co
m

18 - 24 мая 2020

Пн

Вт

Ср

Чт

Пт

Сб

Вс

«Евровидение» против COVID-19
Конкурс в этом году отменили, но песни 
участников все равно прозвучат в эфире

на которую набрал 85 млн про-
смотров в YouTube - это как ес-
ли бы ролик по одному разу по-

Ведущие шоу Ведущие шоу 
(слева направо): (слева направо): 
Эдсилия Ромбли, Эдсилия Ромбли, 
Шанталь Янзен Шанталь Янзен 
и Ян Смит.и Ян Смит.

Уважаемые жители Северного Кавказа!
Вы можете подписаться на любимое издание, 

не посещая почтовое отделение.
Удобный электронный сервис Почты России 

podpiska.pochta.ru позволяет жителям региона, 
не выходя из дома, оформлять подписку на газе-
ты и журналы через интернет и через мобильное 
приложение.

Воспользоваться электронным сервисом очень 
легко, выбрав из онлайн-каталога любимое изда-
ние и здесь же оплатив стоимость подписки без ко-
миссии с помощью банковской карты.

Подписка на второе полугодие 2020 года старту-
ет 1 апреля. Сейчас же есть возможность подписаться 
на оставшиеся месяцы первого полугодия.

На сайте podpiska.pochta.ru и в мобильном приложении также можно при-
нять участие в благотворительной акции «Дерево добра», в рамках которой 
вы можете подарить подписку на журналы и газеты детским домам, школам-
интернатам, домам престарелых, сельским библиотекам и другим социальным 
учреждениям.

Вы можете подписаться на любимое издание, 

Удобный электронный сервис Почты России 
 позволяет жителям региона, 

ние и здесь же оплатив стоимость подписки без ко-

Подписка на второе полугодие 2020 года старту-
ет 1 апреля. Сейчас же есть возможность подписаться 
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В мексиканских преданиях Эль Куку-
ем называют ужасное существо, похи-
щающее непослушных детей. После та-
инственных исчезновений нескольких 
ребятишек в маленьком городке, когда 
полиция оказывается бессильна, жители 
вспоминают старинное предание... В ро-
лях: Марисоль Николс, Брайан Краузе.

УЖАСЫ

СРЕДА, 6 МАЯ, 23.00

«Эль Кукуй»
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Вооруженный бандит, лицо которого 
скрыто под маской, совершает налет на 
сберкассу. Во время нападения погиба-
ет молодая женщина, жена оперуполно-
моченного Фролова. Представителям ор-
ганов достаточно быстро удается выйти 
на след бандита… В ролях: Данила Коз-
ловский, Ян Цапник.

БОЕВИК

ВТОРНИК, 5 МАЯ, 23.10

«Одиночка»
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Все самое интерес-
ное, что жалко про-
пустить, и что помо-
жет вам забыть про 

прогулки в парке, шашлы-
ки на природе и поездки за 
границу.

Большое кино
Фильм «Война Анны» 

режиссера Алексея Федор-
ченко взял премию «Ни-
ка» как лучший фильм 2019 
года и будет впервые по-

казан по ТВ. Годы войны, 

вся семья Анны погибает во 
время массового расстрела. 
Сама она чудом остается в 
живых. Больше двух лет де-
вочка живет, прячась в не-
рабочем камине в коменда-
туре, пока деревню не ос-
вобождают от нацистов… 
(Первый канал, 1 мая/0.20).

Действие драмы Вале-
рия Тодоровского «Одес-
са» (2019) происходит в на-
чале 1970-х в Одессе, закры-
той из-за эпидемии холеры. 
В центре сюжета - журна-

лист, отправляющий-
ся в этот город вместе 
со своим сыном. В ро-
лях: Леонид Ярмоль-
ник, Ирина Розано-
ва, Евгений Цыганов 
и др. («Россия 1», 2 
мая/21.00).

Концерты
Название шоу Фи-

липпа Киркорова в 
«Олимпийском» за-
ставляет вздрогнуть: 
«Последний кон-
церт». К счастью, это 
просто рекламный ход 
такой (Первый канал, 
1 мая/21.20). Люби-
телей рок-н-ролла 
порадует концерт 
в Мюнхене группы 
Scorpions («Россия К», 
1 мая/22.30). Наконец, 
поклонников шоу «Маска» 
ждет повтор финала на бис 
(НТВ, 1 мая/23.00).

Марафоны
Очень удобно: включил 

любимый проект - и смо-
тришь его много часов под-
ряд.

В меню почти 17 часов 
сериала «Каменская» (5-й 
канал, 1 мая/8.05); отече-
ственные анимационные 
хиты про Ивана Цареви-
ча и трех богатырей (РЕН 
ТВ, 1 мая/7.30), мелодрама 
«Жена по обмену» («Домаш-
ний», 1 мая/19.00); обе ча-
сти «Брата» плюс «Сестры» 
(РЕН ТВ, 2 мая/19.30), ко-
медийные скетчи «Короче» 
(ТНТ, 2 мая/12.00) и сага 
«Джейн Эйр» («Домашний», 
2 мая/9.40).

Фото: кадры из фильмов.

В
прогулки в парке, шашлы-
ки на природе и поездки за 
границу.

Большое кино
режиссера Алексея Федор-
ченко взял премию «Ни-
ка» как лучший фильм 2019 
года и будет впервые по-

казан по ТВ. Годы войны, 

4 - 10 мая 2020
ДЛЯ СТАВРОПОЛЬЯ И СЕВЕРНОГО КАВКАЗА

Дома на майские 

Телевизор скрасит вам дни, 
которые вы планировали 
провести совсем по-другому

«Одесса»: в городе коронави... «Одесса»: в городе коронави... «Одесса»: в городе коронави... 
тьфу ты, холера!

«Война Анны»: 
героиня фильма 
прячется 
от фашистов 
в камине.

Северный Кавказ
www.kp.ru 13Картина дня: Северный Кавказ &?????

Северный Кавказ
www.kp.ru
??.02.2020

Уважаемые жители Северного Кавказа!
Вы можете подписаться на любимое издание, 

не посещая почтовое отделение.
Удобный электронный сервис Почты России 

podpiska.pochta.ru позволяет жителям региона, не вы-
ходя из дома, оформлять подписку на газеты и журна-
лы через интернет и через мобильное приложение.

Воспользоваться электронным сервисом очень 
легко, выбрав из онлайн-каталога любимое издание 
и здесь же оплатив стоимость подписки без комиссии 
с помощью банковской карты.

Подписка на второе полугодие 2020 года старту-
ет 1 апреля. Сейчас же есть возможность подписаться 
на оставшиеся месяцы первого полугодия.

На сайте podpiska.pochta.ru и в мобильном приложении также можно при-
нять участие в благотворительной акции «Дерево добра», в рамках которой 
вы можете подарить подписку на журналы и газеты детским домам, школам-
интернатам, домам престарелых, сельским библиотекам и другим социальным 
учреждениям.

Вы можете подписаться на любимое издание, 
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«Комсомольская правда» предлагает уникальные книги

рекламареклама

Приобрести документальные альбомы можно в «КП» 
по адресу: г. Ставрополь, ул. Доваторцев, 30 б, 3 этаж. 
Осуществляем доставку по г. Ставрополю.
Справки по телефону (8652) 95-11-96.  komsomolka_knigi
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-  Когда я 20 лет назад начал служить в «Комсомолке», 
то решил - главным смыслом моей работы должна 
быть конкретная помощь людям в погонах. Вот так 
и началось: одним помог получить долгожданную 
квартиру, другим - вернуться на службу в армию, 
третьим - возвратить отнятые льготы. Что и сейчас 
продолжаю делать. Подпишитесь на «Комсомолку», 
будем отстаивать правду на страницах любимой газеты!

(8652) 95-11-96
Реклама. 16+

Краевые депутаты одобрили отчет 
губернатора Ставрополья
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ЗАНЯТЬ  
И НАКОРМИТЬ ОРДУ

Ведущий Иван Панкин:
- Эпидемия коронавируса 

обострила вопрос, что нам де-
лать с мигрантами. Они стали 
главными конкурентами рос-
сиян на рынке труда. И уже 
появляются новости о напа-
дении безработных гастарбай-
теров на прохожих. Станет ли 
это поводом для столкнове-
ний?

Юлия Латынина:
- Опасность конфликтов не 

просчитывалась при завозе 
гастарбайтеров. Только при-
быль. Почему те же киргизы 
кладут плитку? Они меньше 
стоят, чем рабочие из Ивано-
ва, не говоря о москвичах. Но 
вот когда случилась эпидемия, 
вдруг выяснилось, что в го-
роде несколько миллионов 
мигрантов, деть их некуда и 
нужно чем-то занять. Потому 
что, если им не платить день-
ги, они будут грабить. Россий-
ское государство, которое так 
радостно пользовалось трудом 
мигрантов, об этом почему-
то не думало. И до сих пор не 
установило визовый режим со 
Средней Азией. Сложно ска-
зать, что с ними делать. Са-
мое разумное - вывозить на 
родину, но родина их не при-
нимает!

Георгий Бовт:
- Я могу объяснить действия 

властей - почему так долго не 
замораживали благоустрой-
ство и стройки. С точки зре-
ния медицины это было не-
правильно. А с точки зрения 
общественной безопасности 
все верно - мигрантов зани-
мали, им платили деньги. А 
потом и это остановили. Они 
сели в рабочих общежитиях 
скученно и заражают друг 
друга. А больше нет вариан-
тов. Только платить пособие, 
чтобы они не умерли с голоду, 
хотя юридического права они 
на это не имеют. Даже те, кто 
оформлен легально. Второй 
вариант - отловить и выслать. 
Третий вариант - санитарные 
лагеря под надзором армии. 
Третий вариант самый гу-
манный, но он требует воли и 
смекалки. Поэтому вопрос не 
решается вообще. Миллионы 
людей не имеют денег и предо-
ставлены сами себе, и скоро 
они могут начать отбирать еду 
у тех, кто послабее.

Михаил Делягин:
- Московские власти запу-

стили большинство строек, не 
все стройки восстановились. 
И нужно понимать, что только 
на стройках в городе и области 
3 миллиона гастарбайтеров. 
Если добавить курьеров, про-
давцов и тех, кто перебивался 
случайными заработками, по-
лучается огромная взрывоо-
пасная масса. И когда выяс-
нится, что на улицу выходить 
можно, но идти некуда, воз-
никнет проблема, которой 
российское правительство не 
осознает.

ДЕПОРТИРОВАТЬ  
ИЛИ ОСТАВИТЬ

Иван Панкин:
- Что вы предлагаете? Что 

делать?
Михаил Делягин:
- Отправить домой, но 

огромная часть мигрантов 
домой не хочет. Их там никто 
не ждет - раз. Пока они здесь, 
они кормильцы - два. Кто-то 
захочет вернуться, а те, кто не 
захочет, для них у нас много 
инфраструктурных проектов. 
Но в эти проекты - только в 
организованном порядке.

Дмитрий Стешин:
- Я не могу понять, почему 

крупнейшее и сильнейшее го-
сударство на постсоветском 
пространстве не может объ-
яснить соседям, что при эпи-

демии нехорошо 
закрывать грани-
цы и отказываться 
принимать своих 
граждан. Может. 
Почему этого не 
происходит? Наша экономи-
ка зависит от мигрантов не 
меньше, чем ВВП Таджики-
стана, на четверть состоящий 
из переводов гастарбайтеров. 
Без труда мигрантов нам то-
же не обойтись, и есть очень 
серьезные лоббисты, которые 
поддерживают завоз гастар-
байтеров. Поэтому сейчас 
проблему подморозили. До 

первых конфликтов, побоищ, 
массовых грабежей.

ХОТЯТ ЛИ РУССКИЕ  
РАБОТАТЬ?

Иван Панкин:
- Без мигрантов не обой-

тись? Неужели?
Юлия Латынина:
- Мой хороший знакомый, 

инженер, рассказал, как еще 
в советское время молодым 
инженером приехал в село. 
Прокладывали какую-то сеть, 
и ему дали бригаду рабочих. 
Конечно, они начали пить. 
Он стучал им по макушкам, 
и пить они перестали. Поч-
ти сразу же выяснилось, что 
трезвыми эти рабочие стали 
зарабатывать в три раза боль-
ше. У них появились девушки 

и вообще блеск в глазах. Как 
только они начали работать, у 
них появился интерес к делу. 
Думаю, такой же эффект бу-
дет, если в России исчезнут 

мигранты. Это сказки, 
что, если мигрантов не 
будет, никто работать не 
станет.

Николай Сванидзе:
- Не соглашусь. Я пони-

маю скорбь, связанную с 
тем, что приехали люди 
из других республик и 
стали бесправными, им 
можно платить копейки, 
они стерпят. Да, они дем-

пинговали на рынке труда. И 
раньше мало кто из своих был 
готов идти убирать улицы. А 
сейчас никто не пойдет за та-
кие деньги. Давайте сделаем 
так, чтобы люди, убирающие 
улицы, не были бесправны-
ми. Давайте защищать инте-
ресы тех же таджиков, давайте 
требовать, чтобы за этот труд 
платили нормальные деньги, 

тогда эта зарплата будет инте-
ресна и нам, русским.

Михаил Делягин:
- Как я понимаю, мигранты 

получают на руки лишь поло-
вину или треть своей зарпла-
ты. Потому что формальные 
деньги, на которые их берут, 
зачастую больше тех, на кото-
рые возьмут граждан РФ. Ра-
ботать дворником и местные 
жители были бы счастливы. 
Но им не повезло, они рус-
скими родились в России, их 
туда не пустят.

ПОЧЕМУ ОНИ 
НЕ АССИМИЛИРУЮТСЯ

Иван Панкин:
- Можно как-то обойтись 

без насильственной депорта-
ции? Есть варианты?

Николай Сванидзе:
- Проблемы не будет, если 

мигранты будут интегрирова-
ны в наше общество, станут ча-
стью нас, их дети будут учиться 
в наших школах, читать Пуш-
кина в подлиннике, во втором 
поколении они станут такими 
же, как мы. А дома продолжат 
строить.

Михаил Делягин:
- Есть количественный по-

рог, который может ассими-
лироваться. Когда огромная 
группа людей устраивает по-
литическую демонстрацию с 
перекрытием дорог в центре 
города, это уже не религиоз-
ный праздник. Это уже демон-
страция силы или даже захват 
территории под прикрытием 
праздника.

Если у нас бурно развивается 
экономика и в обществе пози-
тивные настроения, мы можем 
ассимилировать большее ко-
личество людей. Но нынешнее 
российское общество никого 
ассимилировать не может, да-
же своих же граждан из ряда 
регионов.

Михаил Делягин:
- В сегодняшней реально-

сти ассимиляция через шко-
лы приводит к тому, что там 
невозможно учиться. Часть 
учеников не понимает рус-
ского языка и в силу семей-
ного воспитания не восприни-
мают женщину-учителя. Это 
реальная проблема. В итоге у 
нас возникают школы-гетто, 
откуда бегут жители Москвы. 
Когда школьники из ближнего 
зарубежья объясняют своим 
соученикам, что учительницу 
слушать не надо, потому что 
это «не по Корану», происхо-
дит «обратная ассимиляция». 
И говорить об уровне образо-
вания в этих школах не при-
ходится.

Юлия Латынина:
- В некоторых окраинных 

московских школах детей 
мигрантов уже большинство 
в классах. Хотя в Германии 
эта проблема еще острее. Все 
мы знаем, как в результате из-
менения этнического состава 
страны меняется культура.

ПО ПЯТАМ  
ЕВРОХАЛИФАТА

Иван Панкин:
- Есть ли реальные примеры 

интеграции и ассимиляции?
Николай Сванидзе:
- Я тоже коренной москвич, 

и не в первом поколении. Мне 
приятнее мос квичи вокруг ме-
ня, люди моей культуры, рус-
ский язык у меня родной. Но 
давайте рассуждать здраво. 
«Страх перед чужими», люди, 
которые могут не нравиться, 
потому что они чужие, это на-
зывается ксенофобия. Ксено-
фобия существует со времен 

          Велика Россия, а мигрантов       девать некуда. 
Выгонять или      «переваривать»?

Пандемия оставила 
без работы 
не только 
миллионы 
россиян, но и 
гастарбайтеров.  
На родину они 
вернуться не могут 
и не хотят. Что нам 
с ними делать?

На этот вопрос в эфире  
Радио «Комсомольская правда» (fm.kp.ru) ответили известные публицисты  
Николай Сванидзе, Юлия Латынина, Георгий Бовт, экономист Михаил Делягин 
и журналист «КП» Дмитрий Стешин (см. фото).

Дмитрий 
Стешин.

Юлия 
Латынина.

Георгий  
Бовт.

Михаил 
Делягин.

Николай 
Сванидзе.

Св
ет

ла
на

 М
АК

О
ВЕ

ЕВ
А/

«К
П»

 - 
Са

ма
ра

»

Из-за фейковой новости о том, что в Казахстане смягчен пограничный режим, 
тысячи граждан Узбекистана, которые собирались вернуться домой, застряли 

среди поля на границе Самарской области. Некоторые живут прямо в палатках. 
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каменного века, когда любой 
человек, говорящий на другом 
языке, - твой враг, который 
разобьет твою голову и уведет 
твою женщину. Это древний 
страх.

Мигранты, если их пра-
вильно интегрировать в нашу 
жизнь, станут такими же, как 
мы. Они захотят делать карье-
ру и будут учить язык. И они 
приходят к нам, чтобы стро-
ить дома и чистить дворы. Их 
надо вплавлять в нашу жизнь 
по тысяче, по миллиону! Нас 
146 миллионов в России, нас 
больше, чем любых мигрантов. 
Пусть они становятся частью 
нас. В США 330 миллионов, 
это страна мигрантов, и она 
достигла успехов.

Юлия Латынина:
- В России все происходит не 

так быстро, и это одна из при-
чин, почему нужно немедлен-
но вводить визы со Средней 
Азией и тормозить миграцию. 
А дальше разбираться с соб-

ственным населением, кото-
рое якобы не хочет работать. 
И говорят это чиновники, ко-
торые меньше чем виллой в 
Италии не обладают.

НЕПЫЛЬНЫЕ МЕСТА - 
ПО НАСЛЕДСТВУ

Иван Панкин:
- Допустим, мы введем визы 

на самых «мигрантоопасных» 
направлениях. Все наладится?

Дмитрий Стешин:
- Свободное перемещение 

через границы людей чужих 
культур отрядами по полтора-
два миллиона человек, даже с 
самыми благими намерения-
ми, рано или поздно приведет 
к конфликтам. Я несколько 
раз был в Косово и видел, как 
это происходит: взорванные 
храмы и коренные жители, за-
пертые в анклавах.

Да и у нас, в России, были 
уже конфликты с мигрантами. 
Их могло быть больше, но тут 
заслуга нашей терпимости и 

тех же мигрантов. Они 
не так ужасны. Есть 
рациональное зерно в 
словах «Все мы - дети 
СССР». У нас есть ба-
зовые общие принципы. 
Но это мигранты пер-
вого поколения, кото-
рые приезжали в 2000-х 
годах. Сейчас едут уже 

молодые люди, не знающие 
языка и не помнящие СССР. 
И большой вопрос: а какое 
отношение к России сейчас 
культивируется в этих странах?

Николай Сванидзе:
- Просто сказать: «Все, боль-

ше никто не приедет» - нельзя. 
У нас рухнет экономика. Это 
не каприз. Мигранты у нас бу-
дут! Будут! У нас демографиче-
ская яма, и не я ее придумал! 
И если они получат права, то 
снизится коррупция, пото-
му что только с бесправным 
можно делать все что угодно. 
У нас целые группы силовых 
структур заинтересованы в 
бесправных мигрантах. Если 
человек работает, у него долж-
ны быть права. И тогда они 
будут ассимилироваться, все 
или нет - не знаю, но другого 
пути нет. Пусть не чувствует 
себя волком во враждебном 
окружении. Кругом говорят на 
незнакомом языке, в Аллаха не 
верят, меня ненавидят, а я их 
ненавижу! Так невозможно, 
это плохо кончится.

Дмитрий Стешин:
- Ненормально, когда целые 

отрасли экономики России 
заняты людьми с паспортами 
иных государств. Работа двор-
ника всегда была занятием 
студентов. У меня родители 
работали в студенчестве, де-
ти известных экономистов и 
сами экономисты, уж не буду 
называть фамилии. Теперь эта 
сфера для коренных закрыта.

Дальше. Наши мужики 
всегда успешно трудились в 
такси и на стройках, у меня 
дед - строитель, и помогать 
ему было не нужно. Еще две 
отрасли, откуда вытеснили 
местных люди с непонятной 
компетенцией.

И самый неприятный при-
мер. Я посмотрел ради инте-
реса через «Гос услуги», какая 
у меня будет пенсия: 15 тысяч 
рублей, хотя я всю жизнь ра-
ботаю вбелую и плачу все на-
логи. Куда идет пенсионер, 
способный работать? В бли-
жайшую локацию - сторожем, 
в магазин, консьержем. Сей-
час все эти непыльные места 
заняты мигрантами. Плотно, 
то есть один уехал в Таджики-
стан, заработав на дом, следом 
приехал племянник. Так что 
я не знаю, где будет работать 
нынешнее поколение пожи-
лых. Не знаю, где будут рабо-
тать люди, которые по итогам 
пандемии окажутся на улице, 
нам называют страшные циф-
ры - миллионы. И столкно-
вения безработных местных с 
мигрантами, которые подмя-
ли все простые вакансии, где 
можно заработать хоть что-то, 
скорее всего, неизбежны.

О расовых погромах 
в США < стр. 9.

Полностью 
прочитать спор 
о мигрантах можно 
на сайте kp.ru. 
И там же мы ждем вашего 
мнения о проблеме

          Велика Россия, а мигрантов       девать некуда. 
Выгонять или      «переваривать»?
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Во многих 
больших городах 
на уборке улиц 
редко найдешь 

славян...
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Виктор БАРАНЕЦ

Но главной 
задачей этой 
«атаки» было 
участие еще 
и турецких 
самолетов.

Появление кораблей стран НАТО у рос-
сийских территориальных вод, а самолетов 
блока - у наших воздушных границ давно ста-
ло привычно. Правда, интенсивность таких 
поползновений в последние годы (особенно 
после «крымской весны»-2014), по данным 
Минобороны России, возросла в 5 - 8 раз. 
И при этом заметно меняется и «конфигу-
рация» таких маневров.

Из самого свежего: 2 стратегических 
бомбардировщика США (способных нести 
ядерное оружие) прошли над Атлантикой, 
территорией Польши и Украины, а затем - 
над Черным морем. Причем их сопровожда-
ли - этаким «почетным эскортом» - украин-
ские истребители Су-27 и МиГ-29, а также... 
турецкие самолеты-заправщики.

Российские ПВО подняли пару истреби-
телей на перехват. И американцы убралась 
восвояси. И вроде никаких ЧП не произо-
шло. Рутинный эпизод.

Но любопытны два момента.
Первое: зачем бомбардировщики США 

для своего захода на Черное море исполь-
зовали турецкие «автопоилки» и украинских 
«сторожей»?

Понятно, что отрабатывалась некая груп-
повая воздушная операция. Но в ней больше 
политики, нежели практического военного 
смысла. Сплотить под своим крылом и по-
тренировать ВВС Украины и Турции. Пока-
зать, кто для них хозяин.

Второе. Военно-политический месседж 
этой вылазки явный: оказать давление на 
Россию из-за «отхапанного» Крыма, а за-
одно показать морковку членства в НАТО 
Киеву и еще прочнее привязать к своему 
военному альянсу ершистую Турцию.

Украина, давно скребущаяся в двери НА-
ТО, ведет себя как бедная девушка, готовая 
отдаться богатому гостю в собственной 
хате, - лишь бы соседке России насолить. 
Вот отсюда и совместные американо-укра-
инские учения.

Тем временем минобороны Украины уже 
заявило, что построит 2 военные базы по 
стандартам НАТО в Северодонецке (Луган-
ская область) и в Мариуполе (Донецкая 
область).

Добавим к этому поставки из США на 
Украину противотанковых комплексов «Джа-
велин» (снятых с вооружения из-за старо-
сти), морских катеров (тоже сданных было 
в утиль, но пригодившихся для украинских 
ВМС).

Печальнее то, что Украина становится 
для США не только оружейной свалкой, но 
и антироссийским плацдармом. И Москве 
это невольно придется учитывать...

Вчера британская королева Елизавета II выехала 
из карантина на коне. 1 июня, когда в стране сняли 
ограничительные меры, ее величество отправилась на 
прогулку верхом на 14-летнем пони по кличке Ферн. 

Елизавета приоделась демократично: твидовый жа-
кетик, рейтузы, легкий шарф, на голове - платочек.  Ни 

дать ни взять бабушка - божий одуванчик. Но 94-лет-
няя королева не привыкла сидеть в кресле-качалке! 
И, едва появилась возможность, отправилась в парк 
Виндзорского замка.

Это первое появление королевы на публике с начала 
пандемии. До этого ее видели 19 марта .

Картина дня: общество
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 ■ РАЗРЕШИТЕ ОБРАТИТЬСЯ!

Украина и Штаты 
отрепетировали 
атомную 
бомбардировку 
Крыма?

Парад Победы:

Против шерсти  
и хотелок толпы
Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Почему надо сказать 
спасибо «кровавому 
режиму», который 
перенес парад, 
пожертвовав своими 
главными, любимыми 
символами.

Когда получилось известие, что 
парад в этом году будет 24 июня - и 
с минимальным количеством зрите-
лей, - а Бессмертный полк и вовсе 
переносится то ли на июль, то ли все 
устроится как-то иначе, пока не-
известно, - я прочитал сто патрио-
тических постов о том, как все это 
странно, неправильно и ужасно.

А я подумал: и слава богу!
Потому что люди важнее симво-

лов.
Готов триста раз это повторить: 

люди важнее символов.
И уж в нашей-то стране - с на-

шей трудной историей, с нашим 
тяжелым опытом - запросто можно 
было бы ожидать прямо противопо-
ложного, а именно - первомайской-
чернобыльской демонстрации 1986 
года.

Провести ее аналог - и не когда-то 
там летом, а прямо 9 Мая, плюнув на 
все эпидемические соображения, на 
всеобщее здоровье, - было бы очень 
легко и привычно.

Во-первых, мы знаем, что 
такое административный 
восторг.

Во-вторых, вирусно несо-
знательная часть народа (а 

это как раз самая патрио-
тическая часть и есть) вос-
приняла бы такое реше-
ние на ура.

Как, мол, хорошо, что весь мир в 
клетке сидит, а мы тут зато бравые, 
веселые, на свободе, у нас все от-
лично.

Ну а кого и как после этого в реа-
нимацию повезут - и наплевать.

А либеральная общественность с 
удовольствием представила бы по-
сле этого целый доклад - «жертвы 9 
Мая». Милые лица, простые чело-
веческие истории, рыдающие де-
ти, «90-летний ветеран подключен к 
ИВЛ, потому что его пригласили на 
праздник» и прочее «победобесие».

К счастью, где-то в высоких ка-
бинетах решили иначе - и против 
шерсти собственного же электората, 
что очень хорошо, когда речь идет о 
жизни и смерти. Нельзя всегда сле-
довать хотелкам толпы, когда-то на-
до ей и возразить.

Отдельно удачно вышло, что 24 
июня - это готовая рифма к 1945 
году, ну а что Бессмертный полк как 
бы завис в неопределенности - ох, 
милые, пусть бы это и была самая 
страшная наша проблема.

Ведь опять-таки запросто мож-
но было бы организовать его в день 
парада.

И - опять-таки - народ бы под-
держал.

Дорого ли стоит здоровье демон-
странтов с портретами - на чей-
нибудь высокомерный взгляд? Пусть 
погуляют, раз сами хотят.

Но все равно отложили. Если не 
могли себе позволить просто отме-
нить, то хотя бы не стали играть с 
огнем прямо сейчас.

Вот это и есть та самая медлен-
ная, но неизбежная гуманизация 
жизни, которая вытаскивает нас из 
страшного двадцатого века, и эти 
нынешние двадцать лет - нам тут в 
плюс, а не в минус.

Я, конечно, люблю своих русских 
патриотов, но сейчас - тот самый 
момент, когда их слушать не надо, 
а то они перезаразят друг друга, и 
не будет у нас никаких патриотов, 
одни забитые больницы.

Но так называемый кровавый пу-
тинский режим их не послушал.

Он пожертвовал своими главны-
ми, самыми любимыми символа-
ми - да еще и в юбилейный год - во 
имя жизни людей, которые никогда 
этого не оценят и спасибо не ска-
жут, поскольку не понимают, что 
происходит.

Я понимаю.
Я скажу.

Когда у микрофона полковник 
Баранец, страна может спать 

спокойно! «Военное ревю»  
по будням в 16.00
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

В США уже неделю 
беспорядки, после того 
как афроамериканец умер 
во время задержания 
полицией (см. сайт kp.ru).

Еще вчера Штаты вместе со всей 
планетой сонно сидели на самоизоля-
ции. А нынче в большинстве крупных 
городов - массовые беспорядки, маро-
дерство, штурм зданий органов вла-
сти, словно в Киеве образца 2014 года. В 
основном бузят афроамериканцы, хотя 
немало и белых - всевозможных левых 
активистов, которые сражаются с 
«диктатурой капитала». С чего вдруг 
в США начался свой майдан?

1. ЧТО ПРОИЗОШЛО?
25 мая в Миннеаполисе (штат Мин-

несота) полицейские задержали тем-
нокожего Джорджа Флойда. Он хотел 
расплатиться фальшивой купюрой за 
пачку сигарет в лавке, был навеселе и 
вел себя агрессивно. 46-летнего афро-
американца повалили на землю: один 
офицер давил ему коленом на шею, 
еще двое держали. Прохожие снимали 
на телефоны, как Флойд говорил: «Не 
могу дышать». Так продолжалось семь 
минут, потом Флойд умер.

Всех копов уволили. Двоих из них, 
кстати, нельзя отнести к белокожему 
населению США - то есть говорить 
о «белом расизме» сложно. Да и сам 
погибший Флойд отсидел пять лет 
в тюрьме за грабеж. Но детали уже 
никого не интересовали.

Протесты вспыхнули по всей стра-
не. В Вашингтоне погромщики по-
пытались захватить Белый дом, но их 
оттеснил спецназ, президента Трампа 
эвакуировали в бункер. В Брукли-
не (Нью-Йорк) захватили отделение 
полиции. В Сан-Диего разграбили 
здания двух банков и торгового цен-
тра. В Лос-Анджелесе грабят дорогие 
бутики. В Остине (Техас) попытались 
взять штурмом здание Верховного 
суда штата, но на подмогу полиции 
вышли мрачные белые мужики - мел-
кие лавочники и фермеры - с вин-
товками, и толпа отступила. По всей 
стране задержаны около 2500 человек, 
но беспорядки не прекращаются.

2. В ЧЕМ ПРИЧИНЫ?
Александр ДОМРИН, профессор 

Высшей школы экономики, эксперт 
по США:

- Страна много недель сидела на 
карантине, почти четверть населения 
лишилась работы, на самоизоляции у 
многих начинаются психологичес кие 
проблемы. Люди, особенно из не-
благополучных районов, отчаялись 
и готовы на что угодно.

Но расовые бунты в США начались 
не вчера. И даже не шесть лет назад, 
когда после убийства полицейским 
темнокожего Майкла Брауна (cм. 
сайт kp.ru) два месяца пылал горо-
док Фергюсон. Вот 1992 год. В Лос-
Анджелесе темнокожий Родни Кинг 
арестован за превышение скорости и 
избит полицией. Даже не убит, но - 
бунт, 55 погибших, разгромлено ма-
газинов на миллионы долларов. Гра-
били и убивали не только белых, но 
и азиатов, владельцев кафе и лавок в 
китайском квартале. 

Политики-демократы много деся-
тилетий окучивали этот электорат, 
внушали: «белые расисты» перед 
вами виноваты, должны платить и 
каяться. А значит, можно жить за 
чужой счет и не работать. Миллио-
ны темнокожих голосуют за таких 
политиков, сидят на госпособиях и 
«фудстампах» (талонах для бедных, 
которые можно обменять на еду в 
продмаге), ничего не делают. При 
этом сами демократы не скрывают, 
что на проблемы афроамериканцев 
им плевать. Нынешний кандидат в 
президенты Джо Байден открыто го-
ворит: «Если ты голосуешь за Трам-
па, ты не настоящий чернокожий»…

3. ЧТО ДАЛЬШЕ?
Малек ДУДАКОВ, политолог, экс-

перт по США:
- Трамп уже предпринял громкий 

шаг: объявил о признании террори-
стической организацией «Антифы» 
(движение левых радикалов, чьи ак-
тивисты участвуют в протестах на-
равне с темнокожими или подстре-
кают их). Думаю, в ближайшее время 
ФБР начнет давить «Антифу», как 
исламистов или правых радикалов.

Сбить волну протестов мог бы ввод 
в горячие точки Нацгвардии и воен-
ной полиции, но сделать это можно 
лишь по просьбе местных властей. А 
они не спешат, ведь тогда Вашинг-
тон потребует что-то взамен. Но в 
любом случае, Америка выходит из 
карантина, люди возвращаются к 
привычной жизни, получают первую 
зарплату. Что успокоит массы.

4. ПОВЛИЯЕТ ЛИ 
ЭТО НА ОТНОШЕНИЯ С РОССИЕЙ?

Ярослав ЛЕВИН, кандидат истори-
ческих наук, американист:

- Маловероятно, это все же чисто 
их внутреннее дело. Хотя опреде-

ленный эффект уже есть. Так, Сью-
зан Райс, бывший советник Барака 
Обамы по нацбезопасности, заявила, 
будто «за беспорядками стоит Мо-
сква» (см. «Сказано»).

Если ситуации не стабилизируется, 
идею Райс могут взять на вооруже-
ние все, кому выгодно разыгрывание 
русской карты на президентских вы-
борах. А Трамп, чтобы не спасовать, 
будет вынужден демонстрировать 
жесткость в адрес Москвы (хоть на 
словах). Впрочем, до выборов еще 
четыре месяца, за это время в по-
вестке могут появиться другие темы.
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Полиции  
пришлось сдерживать 
протестующих 
прямо на подступах  
к Белому дому.  
Тем не менее толпе  
удалось поджечь  
стоящую тут с XIX века 
«церковь президентов»,  
в которой искали  
совета духовенства  
все лидеры США...

СКАЗАНО
«Я не знакома с данными разведки, но чисто по моему опыту - 

это русские (разжигают бунт в Миннеаполисе.  - Ред.), орудуя в 
соцсетях».

(Сьюзан РАЙС, советник президента США  
Барака Обамы по вопросам нацбезопасности, -  

в эфире телеканала CNN.)

ОТВЕЧЕНО
«Госпожа Райс! В свое время Ваши товарищи по демократиче-

ской партии совершили роковую ошибку - придумали глупейшую 
концепцию обвинения России во всем, что вам не нравится. Хиллари 
Клинтон и вся команда Обамы убедили себя и пытались убедить весь 
мир, будто внутренние проблемы США создаются и усугубляются 
кем-то «извне», а именно Россией.

Эту ошибку Вы пытаетесь повторить сегодня, прибегая вместе с 
журналистом CNN к грязной манипуляции: фейковые заявления и ноль 
фактов. Напомню Вам, что те самые «соцсети», которые, по-Вашему, 

«используются русскими для разжигания протестов в Ваших городах», зарегистриро-
ваны в США, принадлежат американцам и законодательно регулируются оттуда же».

(Мария ЗАХАРОВА, официальный представитель МИД РФ, -  
на своей странице в Фейсбуке.)

ЗВОНОК В МИННЕСОТУ

«По улице ходят 
с битами»

Россиянка Наталья (фамилию попро-
сила не разглашать) сейчас находится 
в центре бунта, в Миннеаполисе. И по-
делилась с «КП» впечатлениями.

- Тут, в Америке, это очень острая те-
ма. Наш город делится на «белые» и 
«черные» районы. 30 мая нам сказали: 
не шататься по улицам, в Миннеаполис 
введены войска нацгвардии. Сюда съе-
хались погромщики из других штатов. 
Ощущение, что их цель - разрушить весь 
город. Многие ходят по улицам с бейс-
больными битами. Часть предпринима-
телей решили не открывать магазины. 
Многие жалуются на мародеров и без-
действие полиции. 

В новостях сообщают уже о первых 
убитых, об изнасилованных…

О мигрантах в России < стр. 6 - 7.

Видео погромов - 
на сайте kp.ru

Трампа от американского 
майдана спрятали в бункере
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ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  6 278 405  (+106 103)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 414 878   (+9035)

человека за сутки

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 1 июня
2020 года.

УМЕРЛИ (мир)  374 157 (+2982)
УМЕРЛИ (Россия) 4855  (+162)

Хроники коронавируса  
слушайте каждый час  
в эфире Радио «КП»

Юлия САЛЬНИКОВА,  
Анна НИКОЛАЕВА

Россия начала выпускать 
препарат для лечения 
коронавируса - авифавир.

Его эффективность доказана клини-
ческими исследованиями. Препарат 
действует не только как блокатор 
вируса, он способен нарушать 
механизмы распространения ин-
фекции в организме.

Изначально это японская раз-
работка - в мире она известна под 
названием фавипиравир. Но срок 
патента на действующее вещество 
истек, и теперь любая фармкомпа-
ния вправе разработать собствен-
ную технологию производства.

- Сегодня его тестирование против 
COVID-19 идет в нескольких стра-
нах мира,  - рассказал министр 
здравоохранения Михаил Му-
рашко.

В России фавипиравир будет ис-
пользоваться под торговым назва-
нием авифавир.

Действующее вещество лекарства 
позволяет сократить дни болезни. 
В ходе клинических испытаний пре-
парата получены обнадеживающие 
результаты:

 ✓  у 60% из 40 человек, прини-
мавших лекарство, тест пока-
зал отрицательный результат 
на коронавирус через 5 дней;

 ✓  выздоровление наступило в 
два раза быстрее, чем у боль-
ных, которых лечили другими 
средствами;

 ✓ - эти данные совпадают с резуль-
татами китайских исследований, ко-
торые также показали сокращение 
срока болезни с 11 до 4 - 5 дней.

По оценкам экспертов, поставки 
авифавира в больницы для лечения 
больных COVID-19 могут начаться уже 
11 июня. В месяц в стране планируют 
выпускать свыше 60 тысяч упаковок 
лекарства, но когда оно поступит в 
свободную продажу, пока неизвестно.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Получи, зараза, 
пилюлю

Ученый-биофизик 
считает, 
что бездумное решение 
государств загнать 
мир в карантин 
было мотивировано 
не научным расчетом, 
а паникой.

Этот 73-летний профессор 
Стэнфордского университе-
та - один из самых автори-
тетных специалистов в своей 
области. Член Национальной 
академии наук США и ее бри-
танского аналога - Лондон-
ского королевского обще-
ства, лауреат Нобелевской 
премии по химии-2013. Да, 
как любят подчеркивать оп-
поненты, не эпидемиолог, а 

«всего лишь» биофизик. Но 
ранее он уже смоделировал 
развитие эпидемии в Китае: 
предсказал, что пик придется 
на февраль, заболеют 80 ты-
сяч, умрут 3,2 тысячи. В итоге 
почти так и случилось!

А сейчас его цитируют ве-
дущие британские газеты 
DailyMail и Telegraph. По 
мнению профессора Майкла 
Левитта, бездумные меры го-

сударств, загнавших весь 
мир в карантин, - не более 
чем грандиозное надува-
тельство.

Решение держать людей 
взаперти было мотивиро-
вано не научным расчетом, а 
паникой. Ниже - слова уче-
ного:

- Решение держать людей 
взаперти было мотивирова-
но не научным расчетом, а 
паникой. Математическая 
модель, на которую ориенти-
ровалось государство, загоняя 
нас в карантин, преувеличива-
ло возможную смертность от 
ковида в 10 - 12 раз. И это не 
только мое мнение. Таковы 
выводы доклада одного из 
крупнейших банков США - 
JP Morgan: карантин не изме-
нил курс пандемии, но лишил 
миллионы людей средств к 
существованию.

Вирус имеет свою динами-
ку, и карантинные меры ей 
не соответствовали: или за-
паздывали, или были неэф-
фективными и дали незначи-
тельный эффект. В Германии 
после облегчения каранти-
на «уровень заражаемости» 
остался на том же уровне, в 
Дании после возобновления 

работы школ и торговых цен-
тров - упал.

Думаю, «блокада» не спасла 
нас. Да, возможно, какое-то 
количество людей не погибло 
в ДТП, перестав ездить на ма-
шинах. Но социальный урон: 
домашнее насилие, разводы, 
алкоголизм - достиг экстре-
мальных масштабов. Каран-
тин не сохранил жизни - он 
СТОИЛ многих жизней.

Я признаю, что карантин 
может быть эффективным, 
но это в большей мере сред-
невековая мера, чью важность 
преувеличили эпидемиологи, 
и все их послушали. Экс-
пертной дискуссии о том, 
как действовать, почти не 
было. Полагаю, правитель-
ству следовало бы надеть на 
британцев медицинские ма-
ски и помочь им по-другому 
продолжить работать. Но как 
наши лидеры, так и простые 
люди впали в панику. На ре-
зультаты смотрите сами.

Подготовил 
Эдвард ЧЕСНОКОВ.

Алексей ВАРЕНОВ  
(Наш соб. корр.)

Эксперты определили, что 
жесткие меры в экономике 
вводились тогда, когда 
эпидемия уже пошла на спад.

Норвежский институт здравоохранения 
(частичный аналог российского Роспотреб-
надзора) опубликовал доклад «Эпидемия 
КОВИД-19: наука, ситуация, прогноз, риск и 
ответные меры в Норвегии…», в котором был 
сделан парадоксальный вывод: на момент 
введения чрезвычайных мер в Норвегии 12 
марта этого года распространение вируса 
SARS-CoV-2 было близко к спаду. Важней-

ший, но во многом условный показатель 
заразности на тот момент в стране был 
немногим выше единицы. Проще говоря, 
один норвежец мог (в теории) заразить лишь 
1,1 соотечественника. Если этот показатель 
меньше единицы, то эпидемия идет на спад, 
и вводить суровые ограничения в жизни и 
экономике не стоило.

Однако никто правительство за сверхреак-
цию не винит: микробиологи признают, что и 
сами тогда не располагали полными данными 
насчет числа инфицированных и заболевших. 
Директор Института здравоохранения эпиде-
миолог Камилла Столтенберг считает, что 
нынешних показателей заболеваемости, 
уверенно позволяющих постепенно от-
крывать экономику (и облегчать граж-

данам жизнь), можно было бы достичь,  
ограничившись более мягким санитарно-
эпидемиологическим режимом. Напри-
мер, ученые и раньше призывали не 
закрывать школы и детские сады.

Так кто же прав? Или кто виноват? Побе-
дителей не судят: пик заболеваемости был 
пройден еще 28 марта, число заболевших 
составило 15 сотых процента населения, 
погибло 236 человек. Очень хорошие пока-
затели. Но в случае возникновения второй 
волны эпидемии норвежские власти будут 
уже лучше прислушиваться к рекоменда-
циям ученых, надеется Столтенберг, и для 
борьбы с вирусом выберут не столь жест-
кие инструменты.

Хельсинки.
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Этот снимок сделан во время 
вручения Майклу Левитту 

Нобелевки по химии. 

 

Все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых - на kp.ru

ШУТКА 
ИЗ ИНТЕРНЕТА

Тем временем ученые 
выяснили: мат... помогает 
здоровью! См. > стр. 15.

Нобелевский лауреат Майкл ЛЕВИТТ:

Карантин убил 
больше людей,  
чем спас СПРАВКА «КП»

Майкл ЛЕВИТТ - британский, 

израильский и американский 

биофизик, лауреат Нобелевской 

премии по химии за 2013 год за 

«компьютерное моделирование 

химических систем». Член Наци-

ональной академии наук США.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В Норвегии признали: заморозка экономики 
из-за вируса могла быть ошибкой

АПРЕЛЬ

МАЙ

ИЮНЬ

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 2 852 761 (+109 155)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  175 877 (+3994)

ООБОЕ МНЕНИЕ
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Александр МИЛКУС 

Корабль Crew Dragon 
стартовал. Разбираемся,  
как его полет скажется  
на космической 
программе России.

Итак, событие, которого в 
США ждали девять лет, свер-
шилось. Новый космический 
корабль Crew Dragon Илона 
Маска ушел в небо.

Вечером 31 мая Боб Бенкен 
и Даг Херли состыковались с 
Международной космической 
станцией и встретились с Кри-
стофером Кессиди, Анатолием 
Иванишиным и Иваном Ваг-
нером. 

А затем, если все пойдет по 
плану, в этом же году пройдут 
испытания еще одного пило-
тируемого корабля - Starliner 
компании Boeing. И у NASA 
будет сразу две транспортные 
системы для доставки экипа-
жей на низкую околоземную 
орбиту - то есть на МКС. 

О том, как дальше может 
развиваться космическое со-
трудничество России и США, 
я расспросил исполнительно-
го директора «Роскосмоса» по 
пилотируемым космическим 
программам, одного из самых 
опытных наших космонавтов 
Сергея Крикалева. 

- Сергей Константинович, на 
ваш взгляд, что означает полет 
Crew Dragon для российской 
космонавтики?

- В принципе понятно: две 
космические державы где-то 
соревновались, где-то сотруд-
ничали. Идет нормальное раз-
витие. То у одного возникают 
проблемы, то у другого. 

Я уже говорил о том, что на 
самом деле если бы мы не на-
чали делать МКС вместе, то 
она бы, наверное, уже не лета-
ла. Где-то у нас были задерж-
ки, где-то у американцев были 
серьезные проблемы, связан-
ные с авариями шаттла. Мы 
подстраховывали друг друга. 

В первое время после запу-
ска станции наши системы 
жизнеобеспечения работали, 
американские не работали. 
Мы жили на наших. Потом 
заработали их, мы частично 
пользовались их системами. 
Или вот - их система более 

эффективно удаляла углекис-
лый газ. Постоянно работала 
наша, а потом они на два дня 
включали свою… 

- Классическая история с ту-
алетами, которые они начали 
делать, не получилось. Купили 
у нас…

- Или когда российский гру-
зовик не долетел до станции, 
а у нас к тому времени был 
дефицит воды. Американцы 
сказали: у нас скоро полетит 
грузовой корабль, давайте мы 
положим туда то, что вам нуж-
но. Повторю: когда у них была 
проблема - мы подставляли 
плечо. Когда у нас - они.

ИНОСТРАНЦЫ - 
НА «ДРАКОН»?

- Как может измениться со-
трудничество по МКС, при-
том что у каждого теперь своя 
транспортная система?

- Она и была у каждого своя. 
Не думаю, что что-то замет-
но поменяется. Может быть, 
изменятся финансовые отно-
шения.

С созданием Crew Dragon 
и Starliner и у нас появляется 
дополнительный резерв. Ма-
ло того, американцы предло-
жили, и мы согласились с це-

лесообразностью в будущем 
делать обменные полеты. При 
существующих рисках (вдруг 
какой-то корабль не долетит 
до станции, не сможет со-
стыковаться) не должно быть 
так, чтобы один из сегментов 
станции остался без специа-

листов, которые его могут об-
служивать. Поэтому возникло 
предложение: давайте, когда 
американские корабли станут 
надежными, сделаем так, что-
бы в их экипажах всегда был 
хотя бы один наш космонавт, 
а в нашем экипаже - хотя бы 
один их. 

Это уже безденежные от-
ношения. Просто вариант по-
вышения надежности. В слу-
чае любого сбоя хотя бы один 
человек из другого сегмента 
будет находиться на борту 
станции. Я думаю, сотрудни-
чество в таком направлении 
пойдет. Надеюсь, что амери-
канские корабли нормально 
полетят, подтвердят свою на-
дежность и мы согласимся са-
жать туда нашего космонавта.

- Японцы, канадцы, евро-
пейцы тоже теперь будут ле-

тать на американских кора-
блях?

- До настоящего 
времени на «Сою-

зах» летали амери-
канцы и наши. В кво-

ту Штатов входят их 
партнеры. Американцы 

уступали свое место и сажали 
француза, канадца, японца.

- А мы в рамках своей квоты 
можем возить иностранцев? 

- Да. И у нас есть заявки. 
Одна из них - хотят купить 
сразу два места. Фактически 
покупается целиком корабль. 

- Насколько американский 
Crew Dragon отличается от раз-
рабатываемого нами «Орла»?

- Существенно. И Starliner 
Boeing, и Crew Dragon 
SpaceX с самого начала дела-
ли для низкой околоземной 
орбиты. Наш ППТК - пер-
спективный пилотируемый 
транспортный корабль - это 
корабль дальнего класса.

ЧТОБЫ КОСТЮМЧИК 
СИДЕЛ

- Впечатляют костюмы-ска-
фандры, в которых садились 
в корабль астронавты. Стиль-
ный дизайн. Наши на этом фо-
не смотрятся архаично. А ведь 
сейчас картинка - главное…

- Мы еще не знаем, насколь-
ко они будут удобны в кос-
мосе. Иногда бывает удобно 
попозировать в них. А как оно 
будет, когда ты внутри кора-
бля? А когда возникнет не-
штатная ситуация? 

Да, у нас космонавты, 
одетые в скафандры «Со-
кол», идут по земле неуклю-
же, несколько согнувшись.  
Но сделаны они не для ходь-
бы по улицам. Они сделаны 
под ложемент, чтобы спасти 
жизнь в случае жесткой по-
садки. Тут не до красивостей.

У американцев свое-
образное отношение к ска-
фандрам. Когда я первый раз 
летал на шаттле, тот скафандр 
не был скафандром в полном 
понимании. Скорее это был 
высококомпенсирующий 
костюм. Он сохранял жизнь 
только до высоты 20 киломе-
тров. Если бы что-то случи-
лось выше, то шансов у тебя 
практически не было. А потом 
они сделали настоящие ска-
фандры. Посмотрим, как по-
кажут себя скафандры SpaceX. 

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
 ✓ За 20 лет на МКС побывали 239 астронав-

тов, командированных NASA. 70 из них приле-
тали на наших «Союзах». За эти полеты NASA 
заплатило 3,9 млрд долларов. 

 ✓ За разработку Crew Dragon NASA выложило 
SpaceX около 2,5 млрд долларов.

 ✓ Кораблями Boeing и SpaceX NASA планирует 
доставить на МКС до 2024 года 48 астронавтов.

 ✓ На сегодня стоимость 1 места (при двух местах 
в корабле) в Crew Dragon - 131 млн долларов. 

В целом один полет обходится в 
525 млн долларов. Пример-

но столько стоили полеты 
шаттлов в последние годы 
эксплуатации. Но экипажи 
были 6 - 7 человек. 

 ✓ Если Crew Dragon нач-
нут летать регулярно и с 

экипажем из 4 человек, 
стоимость одного места сни-

зится до 55 млн долларов.N
AS

A

Белоснежные 
скафандры для 

«Дракона» придумал 
дизайнер, создававший 

костюмы для голливудских 
блокбастеров 

«Фантастическая 
четверка», «Мстители», 

«Люди Икс».

Космические страсти

Илон Маск оседлал дракона

Перспективный транспортный корабль 
«Орел» разрабатывается для полетов 
к Луне и в будущем может стать 
частью большого марсианского 
корабля.

Экипаж - до 6 человек.
Сможет взять на борт до 

500 кг груза.
Продолжительность авто-

номного полета - 30 суток.
Стартовая масса - 16,5 т.
Объем герметичного отсека  - 

18 м3.
Первые испытания беспилотного об-

разца намечены на 2023 год. Запуск 
планируется ракетой «Ангара-А5П». 
Затем продолжатся испытания уже в 
пилотируемом варианте. Сначала это 
будут полеты на МКС. А на 2028 год за-
планирован первый полет «Орла» к Луне.

А ЧТО У НАС
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Роман ГОЛОВАНОВ

Жизнь поменялась. Нам уже 
пришлось отказаться от руко-
пожатий, свободных походов в 
магазин и отдыха за границей. 
То ли еще будет! «КП» пораз-
мышляла о будущем вместе с 
известным писателем, авто-
ром «Ночного Дозора» Сергеем 
Лукьяненко.

РОДИТЕЛЬСКИЕ 
СОБРАНИЯ ПО ЗУМУ  
И МАГАЗИНЫ  
НА ДИВАНЕ

- Сергей, давайте пофантази-
руем, какой будет новая реаль-
ность. Вот многие на карантине 
перестали ходить в магазины. 
Продукты заказывают по ин-
тернету. Это уже навсегда?

- Отчасти да. Но вот у меня 
родители пожилые. Я им го-
ворю - ну пришлите список 
продуктов. Мама в ответ: как я 
могу все заранее вспомнить? Я 
должна зайти в магазин, уви-
деть и тогда понять, что мне 
нужно. Но я знаю молодых 
ребят, которые закупаются на 
две недели онлайн. И хотят 
сохранить такую традицию 
после карантина. Личного 
общения в реальности ста-
нет меньше. Вот мы с вами 
говорим по скайпу. А раньше 
бы мне пришлось 3 - 4 часа 
потерять, чтобы по пробкам 
приехать в «Комсомолку». 
Еще пример: жена у меня хо-
дит на родительские собрания 
в школу онлайн. И радуется: 
говорит, мы за полчаса все об-
судили. А когда мы приезжали 
в школу, сидели там по три 
часа, говорили о пустом...

- Личная встреча станет ро-
скошью?

- Личные встречи - это ког-
да нужно подписать крупный 
контракт. Вспоминаю, сколь-
ко раз приезжал на перегово-
ры, и все кончалось ничем. 
90% пустопорожних разгово-
ров отвалятся.

- Люди с ума не сойдут без пу-
стого общения? Это тоже пси-
хотерапия... Да и дома тяжко 
трудиться.

- Я всю жизнь работаю из 
дома. Хорошо, что сейчас ка-
бинет есть, можно закрыться 
от детей. Если нормальное об-
щение оставить, а часть рабо-
чего увести в онлайн, может, 
это на пользу.

ПОЕДЕМ В ИНТЕРНЕТ-
ДЕРЕВНЮ

- Какие профессии будут 
уничтожены вирусом и про-
грессом?

- Да полностью ничто не 
погибнет. Но сложно будет 
ведущим шоу, детских утрен-
ников, музыкантам, актерам 
театра. Им придется пере-
строиться под онлайн. Без 
всякого вируса мы получим 
беспилотные такси и метро. 
Садишься в машину и назы-
ваешь адрес. И все. Дорогу 
подсказывать не надо, как 
таксисту. Может, у робота бу-
дет голос Алисы из Яндекса, 
а может - Гарика Харламова 
или Федора Бондарчука. Та-
кие извозчики нас ждут. И по 
дальнобойщикам это ударит. 
Фурами будет управлять ис-
кусственный интеллект. Ско-
ро мы это увидим.

- Какие профессии уйдут на 
вечную удаленку?

- Ну офисная работа. Бух-
галтеры, программисты, 
журналисты, маркетологи. 
Часть магазинов с техникой, 
компьютерами переберется 
полностью в онлайн. Курье-
ры будут привозить покупки 
на дом.

- Если можно не мотаться 
на работу, наверное, многие 
вернутся из Москвы на роди-
ну - кто в Тулу, кто в Воронеж? 
Или переедут жить в деревни, 
на дачи?

- Хорошо бы. Потому что 
столицы жутко перегруже-
ны. У нас так получилось, 
что большой город - значит, 
все блага цивилизации. Ма-
ленький город - все плохо.  Не 
может страна существовать в 
виде 2 - 3 крупных городов. 
Новое время положит конец 

высасыванию столицей в 
себя рабочих рук, умов, ре-
сурсов. Некоторые устроят 
себе интернет-деревни. На-
пример, большие интернет-
компании выкупят участки 
земли под Новгородом или 
Тверью. Построят там доми-
ки для своих программистов. 
Кафешки, магазины. Про-
тянут хороший интернет. И 
будут программисты там с 
женами и детьми обживаться.

КОНЕЦ ВЕЩИЗМУ
- Про кафешки. Они сейчас 

работают на доставке. И у го-
рожан вырабатывается при-
вычка не ходить куда-то, а за-
казывать обеды-ужины домой. 

- Мне друг говорит: «Я по-
звал жену на свидание». Я 
очень удивился - куда, все 
закрыто? Говорит, надел пид-
жак, она - вечернее платье. В 
зале зажгли свечи, поели, вы-
пили вина. Вот такое время.

- Моя знакомая сказала: 
«Мне не нравятся концерты 

онлайн. Хочу нарядиться, а до-
рогие шмотки пылятся в шка-
фу. Некуда в них ходить».

- Желание красиво одеться 
у женщины трудно побороть 
любому вирусу. Но такое 
безумное количество пла-
тьев, шуб и шарфиков нам 
больше не нужно. Я, поль-
зуясь карантином, устроил 
себе чистку шкафа. Около 
50 рубашек отправилось на 
тряпочки. Мы погрязли в ве-
щизме. И это придется пере-
смотреть. 

ЗАБУДЬТЕ ПРО НАЛИЧКУ  
И РУКОПОЖАТИЯ

- Ну и наличка может уйти из 
оборота? Вдруг на ней зараза?

- Так и произойдет. Налич-
ные уходят из оборота. И го-
сударство этому радо! Проще 
движение денег контролиро-
вать. Куда перевел, зачем. А 
за сомнительные переводы - 
блокировка карточки.

- Какие человеческие при-
вычки останутся, что уйдет?

- Первое на вылет - руко-
пожатия! Парень с девушкой 
решили поцеловаться? Они 
теперь будут долго размыш-
лять: готовы ли на такой от-
ветственный шаг? Наверное, 
и на сайтах знакомств появят-
ся пункты - «паспорт здоро-
вья». Чтобы знать, с кем идете 
на свидание.

ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ  
БОЛЬШОГО БРАТА

- Усилится ли за нами слеж-
ка? Мы готовы пожертвовать 
собственной анонимностью 
ради безопасности?

- Возможно, на каждого 
человека заведут электрон-
ную папочку с компрома-
том. Тут он перешел дорогу 
на красный. А тут  написал 
плохое слово в лифте. В Ки-
тае давно есть такая штука 
- «социальный рейтинг». За-
конопослушные граждане 
получают льготы и плюшки 
от государства. Скидки на 
ЖКХ. Наверное, мы и не бу-
дем знать своих рейтингов. 
Людей поделят на тех, кто 
законопослушен, и тех, кому 
доверять нельзя.

- Противостоять Большому 
брату будут?

- Зародится ответное дви-
жение диссидентов, кото-
рые будут использовать 
старомодные кнопочные 
телефоны. Эти аппараты 
сложнее отследить. Будут 
носить маски, на которых 
будет нанесен рисунок, сби-
вающий с толку нейроны 
камер. Можно просто на 
лицо нанести крем, кото-
рый сломает мозги виде-
ороботу. Рано или поздно 
это кончится крупным кон-
фликтом - бунтом против 
электронной слежки.

Беседка «КП»

Писатель-фантаст Сергей ЛУКЬЯНЕНКО:

На каждого заведут электронную 
папку с компроматом

Какими будут люди 
ближайшего будущего -  

в интервью  
с писателем  

на kp.ru
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Сергей Лукьяненко 
рассказал, какие 

привычки останутся 
с нами, а какие 
уйдут навсегда.

- Если все разъедутся из крупных городов, 
выходит, рухнет арендный бизнес? В Мо-
скве многие выживают, сдавая бабушкину 
квартирку понаехавшим.

- Разумеется. Цены на аренду упадут и в Мо-
скве, и в других городах, и за рубежом. Закроет-
ся лавочка, когда люди сдавали квартиру, а сами 
уезжали на Бали. Эта же беда ударит по кафе. 
По пятницам многие собирались в баре выпить 
пива. А теперь? Я праздновал день рождения на 
карантине. Ну с семьей отметил, потом вечером 
пошел в скайп и там еще с друзьями немножко 
посидел. Примета времени.

- А что будет с путешествиями?
- Будем путешествовать по стране. Вернется 

мода на дачи. Уже замечен огромный спрос на 
участки под Москвой. А улететь на выходные 

в Милан или Мадрид не выйдет. Без тестов на 
болезни и вирусы вас уже никуда не выпустят. 
Придется вести электронный паспорт со своими 
болячками. Мы переходим в «цифровое Средне-
вековье»  - цифровой контроль, который будет 
граничить с безумием инквизиции.

- А если новый вирус зародится? Как с 
ним будут бороться?

- Возникнут службы биологической безопасно-
сти. Им дадут право инспекции любых районов. 
Разрешат вводить в любой точке мира каран-
тин. И все великие державы будут вынуждены с 
этим согласиться. Поддерживать действия этой 
структуры станут и военным образом. Приедут 
инспекторы, допустим, в Китай. Увидят, что в од-
ном городе идет новый грипп. И обнесут область 
колючей проволокой. И рыпнуться не выйдет...
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Американцы с юмором подходят к новым правилам по соблюдению 
социальной дистанции. Так, например, они видят «безопасное 

крещение» детей - из водяного пистолета (фото - чистый прикол 
шутников). Как бы что-то подобное не стало реальностью...

ВМЕСТО ЭПИЛОГА

Вступаем в «цифровое Средневековье»?

ШУТКА  
ИЗ ИНТЕРНЕТА
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Дочь Екатерины Одинцовой и убитого в 2015 
году политика Бориса Немцова окончила на 
одни пятерки лицей при Высшей школе эко-
номики, в которую и намерена поступить. 
Дина мечтает преподавать, а в будущем хочет 
создать собственную сеть лицеев.

Внучка президен-
та футбольного клуба 
ЦСКА Евгения Гинера 
Александра не только 
наследница известной 
фамилии, но и сама уже 
звезда - она солистка 
группы Cosmos girls. 
Александра окончила 
11-й класс школы ин-
тенсивного обучения 
«Первый экстернат». 
Юная певица подели-
лась планами о посту-
плении в Высшую шко-
лу бизнеса МГУ.

Мария Голубкина и Николай Фоменко давно 
в разводе, но у них двое общих детей, их вос-
питанием и образованием они занимаются 
совместно. Отец обеспечивает заграничную 
учебу. «Вкладывать в образование - самое 
правильное, это знают уже все родители 
моего возраста», - говорит Голубкина. Их 
дочь Анастасия изучает в Лондонском уни-
верситете менеджмент и продюсирование. А 
16-летний сын Иван (на фото), отучившись 
четыре года в Лондоне, решил оканчивать школу 
на родине, чтобы сдать ЕГЭ и иметь возможность 
выбрать вуз не только в Англии, но и в России. Иван - парень твор-
ческий, увлечен съемкой, монтажом видеороликов.

Творческую профессию выбрала дочь актри-
сы Екатерины Климовой - Елизавета решила 
стать журналистом, а документы будет подавать  
в МГИМО и МГУ. 

Год назад, после окончания школы, Елизаве-
та собиралась поступать учиться на дипломата. 
Видимо, не вышло, зато у нее был год, чтобы 
скорректировать планы. Конкурс на журфак в 
эти учебные заведения очень высокий - даже на 
платное обучение.

Из жизни звезд 

О том, в каких 
элитных 

заведениях 
учатся дети 

нынешних звезд, - 
на kp.ru

Окончание. Начало на < стр. 1.
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Актриса Евгения Добровольская вздохнула с облег-
чением: сын Ян выбрал не творческую профессию - 
будет штудировать экономику.

В Лондоне уже целая «резервация» наследников наших знаме-
нитостей. В этом году она пополнится дочкой певца Александра 
Малинина - еще в конце прошлого года Устинья стала студент-
кой Королевского колледжа музыки и даже своим талантом за-
служила возможность получать стипендию. Малинин с женой 
очень гордятся дочерью. 19-летняя Устинья Малинина в этом 
году окончила школу в Германии, где они с братом учились. А 
теперь двойняшки пойдут разными творческими дорожками: 
Фрол Малинин (на фото слева) в мае зачислен в Мюнхенский 
университет кинематографии.

Абитуриенты-2020:

Дочь Климовой будет поступать 
на журфак, а Малинина -  
в Королевский колледж

КСТАТИ
Актер Юрий Стоянов рассказал нам, что его дочь Ека-

терина усиленно готовится к ЕГЭ: «Поступать будет 
не на актерский! Не говорит, в какой институт будет 
подавать документы - не хочет, чтобы я участвовал в 
процессе».
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Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

in
st

ag
ra

m
.c

om



14 Россия
www.kp.ru
 02.06.2020 

К НАМ ПРИЕХАЛ, 
К НАМ ПРИЕХАЛ…

Для начала просто цитата из 
незабвенного Марка Твена. 
Потому что хотя и написано 
150 лет назад, а звучит очень 
современно:

«Не без опасения взялся вре-
менно редактировать сельско-
хозяйственную газету. Совер-
шенно так же, как простой 
смертный, не моряк, взялся бы 
командовать кораблем. Но я 
был в стесненных обстоятель-
ствах, и жалованье мне очень 
пригодилось бы. Редактор уез-
жал в отпуск, я согласился на 
предложенные им условия и за-
нял его место».

Вот так примерно и у ме-
ня случилось. Правда, устро-
ился я не временно, а очень 
даже постоянно, издание 
было не аграрным, а типа 
общественно-политическим, 
и редакторского опыта в отли-
чие от классика американской 
литературы за моей спиной 
было столько, что хоть в со-
бес представление на звание 
ветерана творческого труда 
составляй.

Название газеты не назо-
ву. Просто не хочу. Нет, это 
не выдумки и не фантазии. 
Работал я редактором в кон-
кретном городе и районе и 
во вполне конкретном СМИ. 
У меня и подтверждающие 
этот факт документы име-
ются. Приказ о назначении, 
например. Дата. Подпись, 
печать… Не называю место 
только по одной причине: 
оно ничем не отличается от 
любого российского райцен-
тра, какое бы расстояние ни 
было от него до столицы.

«КАКАЯ ФАМИЛИЯ БЫЛА 
У ВАШЕЙ МАМЫ?»

Устроиться на работу в госу-
дарственное учреждение, да-
же уборщицей, - это сложная 
и многоходовая процедура. 
Кадровики смотрят на тебя с 
особым прищуром: «А ну-ка 
колись, какие скелеты пря-
чешь в своем шкафу!» Ина-
че нельзя. Потому что это не 
хухры-мухры, а статус и осо-
бая миссия. Ответственность 
офигенная. Почет и уважение 
окружающих.

- Пришлите нам заполнен-
ным весь комплект докумен-
тов по списку, - загодя требу-
ет от меня работодатель. - И 
помните, что за правильность 
заполнения и достоверность 
отвечаете лично! Только по-
том можете приехать, чтобы 
поставить свою подпись.

Комплект затребуемых 
справок обширен. Он вклю-
чает в том числе полную ко-
пию моей пухлой трудовой 
книжки, дубликат вузовского 

диплома и военного билета 
офицера запаса, сканы обо-
их паспортов - внутреннего 
и заграничного - и подроб-
нейшую анкету, срывающую 
с меня все маски.

Непонятно только, зачем 
моим работодателям знать, 
кто такая и чем сейчас зани-
мается моя 87-летняя мама 
и какая у нее была девичья 
фамилия. Какое им дело до 
срока действия моего загран-
паспорта? Неужели боятся, 
что я выведаю их страшные 
тайны и вывезу эти секретные 
сведения за бугор?

Тем не менее анкету запол-
няю, документы копирую.

Уф-ф-ф, я принят!

РАЙСКИЙ УГОЛОК - 
МЕСТО ДЛЯ СКЛОК

А райончик-то вполне вкус-
ный. Хоть и не столица и даже 
не областной город, а близ-
ко всё. Скоростная автотрас-
са. Железная дорога. При-

рода пусть и с неброскими, 
но милыми среднерусскими 
пейзажами. Большое водо-
хранилище, красивая река и 
куча коттеджных поселков на 
ее берегах. Среди хозяев этих 
изумрудных городов счастья, 
возникших еще в 90-х по ма-
новению руки отечественного 
экономического волшебника 
Гудвина, наделившего кое-
кого общенародной собствен-
ностью, немало сильных мира 
сего и даже богатеньких бу-
ратин из российского списка 
«Форбс». Плюс на террито-
рии один из главных духовных 
центров всей России - став-
ропигиальный монастырь, 
на чью реконструкцию феде-
ральные и областные власти 
потратили десятки миллиар-
дов рублей.

А вот с начальниками райо-
ну не везет. Прежнего, пра-
вившего меньше года и об-
ласканного губернатором, 
который двигал своего про-

теже по территории все ближе 
к областному центру, до сих 
пор разыскивают с собаками 
ФСБ и Следственный коми-
тет, поскольку градоначаль-
ник, как теперь выяснилось, 
откровенный ворюга, бандит 
и коррупционер, умыкнувший 
несколько десятков миллио-
нов рублей, сбежал прямо из 
подписки о невыезде. Греется 
сейчас, сердечный, где-нибудь 
в теплых забугорных краях.

- А ведь как мы его ждали 
при назначении. До него у нас 
правил юрист, отметившийся 
в политических скандалах по 
расколу вредных для власти 
карликовых партий и увле-
кавшийся мото-
гонками и яхтами. 
Тоже был хапуга, 
да и бездель-
ник к тому 
же, довел рай-
он до ручки, - 
признается мне 
местный житель-
активист. - Так 
ведь нового сам 
губернатор нам ре-
комендовал. Хотя ког-

да в Москве завели уголовное 
дело, губер сразу в сторону 
отодвинулся.

Бандиту и коррупционеру 
на замену срочно двинули из 
соседнего района другую гу-
бернаторскую сподвижницу, 
бывшую замминистершу об-
ластного правительства, а по-
том главу муниципалитета. И 
ничего, что в том районе она 
обреталась всего девять меся-
цев, не оставив о себе никакой 
памяти - ни доброй, ни, слава 
богу, худой. И то неплохо.

Теперь вот, готовясь к три-
умфальному возвращению в 
областные коридоры власти - 
конечно же, с повышением, 
Марьяна Ионовна, назовем 
ее так, двинулась в этот про-
межуточной на карьерном 
пути район вместе со своей 
«антикризисной командой». 
И даже личную редакцию от-
туда прихватила. Вот ее-то я и 
подрядился возглавить.

Зарплату мне предложили 
по местным меркам не гигант-
скую, но вполне приличную. 
Я тут же запросил вдвое боль-
ше. Думали недолго. Полдня 
примерно. Чуток поторгова-
лись. И согласились. Совсем 
там у них беда с опытными 
и квалифицированными ка-
драми...

ВСЁ КАК ВЕЗДЕ
Еду на новое место службы. 

Сам райцентр - это вполне ми-
лый городок тысяч на трид-
цать жителей. С позднесовет-
ской архитектурой из блочных 
пятиэтажек и панельных до-
мов на 8 - 9 этажей. С хищ-
ными зубьями-имплантами 
современного «элитного жи-
лья» - монолит плюс кирпич - 
уже этажей на двенадцать, а то 
и восемнадцать. С частным 
сектором на окраине и трога-
тельными клумбами в центре, 
куда местные озеленители вы-
саживают петунию, бегонию 
и портулак. Из обществен-
ного транспорта - автобусы и 
маршрутки.

Всё как везде.
И, конечно, памятник 

Ильичу на главной площади - 
прямо напротив стандартной, 
еще советской четырехэтаж-
ки районной администрации, 

облицованной пару 
лет назад розовой 

плиткой - такую 
обычно исполь-
зуют в туалетах 
торговых цен-
тров.

Вот здесь-то и 
располагается 
моя редакция. 
Хотя слово 

«располагает-
ся» - это слишком 
смело…

Испытано на себе
Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга.
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Как я редактировал районную газету:

Если в жизни передряги, 
то помогут вам варяги

ЧАСТЬ 1

В следующей части 

автор знакомится 

с вверенным 

ему творческим 

коллективом и узнает, 

что такое вахтовый 

метод руководства.

  Продолжение

   следует...

«Как я работал журналистом 
районки» - серию 
репортажей Владимира 
Ворсобина читайте на сайте
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Андрей ВДОВИН

Крепкое слово 
из нескольких букв 
повышает болевой 
порог на 32 процента.

Психологи из Кильского универси-
тета (Германия) научно подтвердили, 
что вырвавшееся матерное слово об-
ладает обезболивающим эффектом.

В эксперименте участвовали 92 че-
ловека. Им надо было опускать руки 
в лед и долго держать их там, каждые 
три секунды повторяя одно из четы-
рех ругательств. Первое из них - по-
настоящему грязное слово на букву «f» 
(у нас его в фильмах передят обычно 
как «Черт!!!» или «Блин!!!». В английском 
языке выбор матерных слов скуден, 
но приходится довольствоваться тем, 
что есть). Еще три ругательства были 
только что выдуманными эксперимен-
таторами и не носили табуированного 
характера. Одно было просто эмоцио-
нальным, второе имело юмористиче-
ский оттенок, третье - нейтральным. 

В результате крепкое слово на «f» 
повысило болевой порог на 32% и уве-
личило терпимость боли на 33%. У ру-
гательств, имеющих юмористический и 
просто эмоциональный характер, даже 
близко не было такого эффекта.

Это исследование дополнило ряд дру-
гих, которые проводили в Кильском 
университете - там уже более десяти 
лет изучают, как ругательства влияют 

на способность переносить боль. Пока 
ученым удалось доказать только сам 
анестезирующий эффект крепких слов. 
Но до конца объяснить, почему мат по-
могает нам терпеть боль, они не могут.

По одной из теорий, все происходит 
из-за того, что с детства мы убежде-
ны - ругаться плохо. И, грязно ругаясь 
в момент травмы, мы давим боль теми 
эмоциями, которые вызывают в нас 
табуированные слова.

По другой теории, мозг просто от-
влекается на не совсем обычные для 
него в повседневной жизни слова. Но 
если это было бы действительно так, 
то мозг мог бы спокойно отвлечься, 
скажем, на детские считалочки. А, судя 
по результатам последнего экспери-
мента, этого не произошло. Так что 
первая теория представляется более 
достоверной.

Причем ученые доказали, что ане-
стезия ругательств действует в раз-
ных странах - и в Англии, и в Японии. 
Неплохо было бы получить научное 
подтверждение и для России, но пока 
таких данных нет. 

Зато есть еще одно научное наблю-
дение.

Чем чаще вы ругаетесь в обычной 
жизни, тем меньший обезболивающий 
эффект имеет мат в экстремальных 
ситуациях. Так что имеет смысл как 
можно реже материться по пустякам. 
Лучше приберечь эти слова на тот мо-
мент, когда, например, забивая гвоздь. 
попадете молотком по пальцу. 

Телевизор

Кирилл СЕРОВ

Союз биатлонистов России 
утвердил штаб сборной 
на следующий сезон. 
Без скандалов не обошлось.

Популярнейший в России спорт вновь 
лихорадит. После неудачного сезона повы-
гоняли практически всех тренеров. Назна-
чили новых. Прокомментировать очередные 
перестановки мы попросили олимпийскую 
чемпионку по лыжам и биатлону Анфису 
Резцову, две дочери которой, Дарья Виро-
лайнен и Кристина Резцова, сейчас входят 
в состав сборной России.

- Теперь мужскую команду будет тре-
нировать «лыжник» Юрий Каминский, а 
женскую - «стрелок» Михаил Шашилов. 
Как вам выбор?

- Шашилов из Свердловска. Я тоже у него 
в свое время тренировалась, когда попала в 
молодежку.

- Шашилову за 60 лет. Это нормально 
для тренера?

- Для старшего тренера - нормально. Ему же не 
надо бегать вдоль лыжни, передавать палки. Ему 
нужно чисто стрелковую подготовку подтянуть.

- Вы с ним поговорили?
- Пока нет. Я даже с Кристиной не разговари-

вала, она сейчас тренируется в Сыктывкаре, там 
еще много снега было. Недавно все это произо-
шло. Тасовали колоду долго. Не знаю, захотят 

ли девочки с ним тренироваться. По крайней 
мере, я знаю, что Кристина, Лариса Куклина 
и Ульяна Кайшева готовы были тренироваться 
с Виталием Норицыным (будет работать со 
сборной Болгарии. - Авт.). Он уехал, видимо, по-
тому что на него гадости стали накатывать, он 
не справляется, он такой-сякой. Я так полагаю, 
что у них нет нормальных взаимоотношений с 
президентом СБР Владимиром Драчевым. 
Обидно.

- Все назначения и склоки происходят 
по удаленке. 

- Может быть, еще июнь потерпим и все нор-
мализуется. Сможем что-то заменить, исправить. 
Тренеров хороших много. Но новых кандидатур 
никто особо не предлагает. Словом, перетасо-
вали колоду… Какой король выскочит - буб-
новый или крестовый, кто из них будет? Все в 
недоумении.
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Дарья Виролайнен (слева) 
и Кристина Резцова:

- Столько тренеров сменилось, 
голова аж закружилась!

Анфиса РЕЗЦОВА: 

Опять перетасовали 
колоду тренеров

Егор АРЕФЬЕВ

Актриса сыграла 
летчицу-испытательницу, 
которая участвует 
в запуске сверхзвукового 
самолета Ту-144.

Блеснувшая в сериалах «Мур-
ка» и «Бесы» Мария Луговая 
вернулась с главной ролью в 
проекте «Журавль в небе» - про 
создание и старт 
советского сверх-
звукового пасса-
жирского самолета 
Ту-144, очень на-
поминающего жу-
равля. Актриса рас-
сказала «КП», как 
училась поднимать 
самолет в небо, по-
чему не отчаивается 
во время простоев в 
карьере и чем занята с мужем 
Сергеем Лавыгиным («Кухня», 
«Горько!») на изоляции.

- Мария, правда, что в основу 
образа Аси Солнцевой легла био-
графия Валентины Терешковой?

- Терешкова - первая в ми-
ре женщина-космонавт, а моя 
героиня - летчица. Тип жен-
щины, сделавшей невозмож-

ное, источник 
ее вдохновения - 
вот что для нас 
было отправной 
точкой. Биогра-
фия Терешковой 
тут ни при чем, 
но мы вдохнов-
лялись ее лично-
стью. Было еще 

несколько лет-
чиц, истории которых изучали 
сценаристы.

- Как вы понимаете для себя 
склад характера этих людей?

- Если говорить о летчиках, 
то мне повезло - продюсеры 
организовали для нас присут-
ствие настоящих специалистов 
на площадке. Они следили за 
тем, что мы делали в кадре. Са-

молеты разные, и, чтобы наши 
действия были максимально 
достоверными, нам постоян-
но подсказывали, поправляли, 
чтобы мы выглядели профес-
сионально… Я, признаюсь, 
была просто очарована ими. 
Это невероятно мужествен-
ные, сильные, немногослов-
ные люди, которые не распле-
скивают себя, ведь когда ты 
в небе, нет места для суеты. 
Иногда даже кажется, что лет-
чики слегка угрюмы, но это 
обманчиво. При всей бруталь-
ной замкнутости пилоты - это 
романтики, влюбленные в не-
бо. Они верят, что у машин 
есть душа. 

- На карантине появилось 
множество мемов по поводу 

семейной жизни из серии «с 
удивлением узнал, что жена - 
отличный собеседник». Как у 
вас протекает самоизоляция?

- Незадолго до эпидемии у 
нас появился загородный дом, 
дача. И наше пространство не 
совсем замкнутое, нам есть 
куда разойтись. Вместе смо-
трим сериалы, читаем книги. 
Муж узнал, что я умею гото-
вить, и довольно неплохо. Мы 
помогаем друг другу записы-
вать самопробы. Занимаемся 
усадебным хозяйством: косим 
траву и так далее. Это зани-
мает много времени. Оказы-
вается, на даче столько дел! 
Ощущения скукоты нет. Разве 
что скучаем по работе, а еще 
по друзьям.
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ное, источник 
ее вдохновения - 
вот что для нас 
было отправной 
точкой. Биогра-
фия Терешковой 
тут ни при чем, 
но мы вдохнов-
лялись ее лично-
стью. Было еще 

несколько лет-

ТТХ ТУ-144
Длина - 64,45 м

Размах крыла - 28,8 м
Высота - 12,5 м

Скорость - 
2120 км/час

Вмещал 
150 пассажиров 

плюс 4 члена экипажа
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Мария Луговая, чтобы сыграть 
главную роль, училась 
у настоящих летчиков.

КСТАТИ
Женщины-испытателя 

Ту-144 на самом деле ни-
когда не было. Но правда 
жизни и правда искус-
ства  - разные правды. И 
авторы фильма отдают 
дань уважения и восхи-
щения всем женщинам, 
связавшим свою жизнь с 
небом, - от летчиц Великой 
Отечественной до космо-
навток. Так что не судите 
строго.

«Журавль 
в небе».
Понедельник - 
четверг, вечер.

Звезда сериала «Журавль в небе» Мария ЛУГОВАЯ:

Мы вдохновлялись личностью 
Валентины Терешковой

Спорт  ■ КЛУБ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Ученые доказали, 
что мат обезболивает
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Завершился самый позитивный и красивый 
конкурс - «Мисс изоляция «КП». 
Подробности ищите в Инстаграме и ВК по хештегу 
 #миссизоляциякп 
В ближайших номерах будут опубликованы 
фото десяти победительниц. 

Отдельное спасибо за проведение конкурса   
компании ООО «ПИК-ФАРМА» и бренду ЭЛЬКАР®

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8 (800) 500-45-77

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Елена ЛИСОВСКАЯ, Москва:
- Права Серена Уильямс: с кем бы я, 
сидя дома, ни играла, моя главная 
соперница - я сама. 

�  �  �
Интересный факт: рабо-

тая телеведущим, можно 
сойти с ума в прямом эфи-
ре ток-шоу, и никто этого 
даже не заметит.

�  �  �
- Как узнать, съедоб-

ные грибы или нет?
- По будильнику.
- Это как?
- Поужинал грибами, 

если услышал утром 
звонок будильника, то 
съедобные.

�  �  �
Когда я была маленькая, 

мечтала, что в 30 лет у ме-
ня будет машина, большой 
дом, высокооплачиваемая 

работа... Сбылось только 
одно... Мне 30.

�  �  �
Чиновники на суббот-

нике хотели посадить 
дерево, но по привычке 
опять распилили.

�  �  �
Доктор выписывает па-

циенту лекарство, тот:
- Выпишите справку, что 

я идиот.
- Зачем?
- Мне кажется, что кап-

ли от насморка за 8 тысяч 
без такой справки в апте-
ках отпускать не должны.

�  �  �
Индекс самоизоляции 

в Москве настолько вы-
сок, что к памятнику 
Пушкину начала зарас-
тать народная тропа.

�  �  �
Только женщина способ-

на недоуменно повести бе-
драми.

�  �  �
Разговор подружек:
- Не можем начать ре-

монт в ванной. Какую 
бы плитку я ни выбра-
ла, муж на все согла-
сен.

Оставьте свой анекдот на сайте kp.ru в рубрике «Анекдоты»!

Весь архив анекдотов от «КП» - на kp.ru
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На диване с «Комсомолкой»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Первый встречный» в отеле. 7. 
Какой эстрадной диве Филипп 
Киркоров помогал подготовить-
ся к «Евровидению»? 9. На кого 
смахивает «самый добрый депу-
тат» из фэнтези о Тане Гроттер? 
10. На чем верхом играют в 
драконбол? 11. «Позывные 
клаксона». 12. Детский фан-
таст. 16. Американский город 
с рухнувшим мостом через 
Миссисипи. 17. «Гербарий из 
абрикосов». 19. Чье имя но-
сит старейший из известных 
револьверов? 20. Немецкий 
классик, чье имя носит самая 
престижная литературная пре-
мия Германии. 21. Какой море-
продукт долгое время служил 
едой для заключенных? 22. 

Французский поэт, чьи стихи 
переводил Владимир Набоков. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Заба-
стовка методом затягивания. 
2. Злющий интриган. 4. Прово-
катор смака. 5. Создатель пер-
вой динамо-машины. 6. «Амбал 
под балконом». 8. Заведение с 
партами. 9. Родовое владение 
феодала прежде на Руси. 11. 
Древний человек, чьи останки 
откопали недалеко от Пекина 
в 20-х годах прошлого века. 
13. Собственноручная. 14. В 
каких горах больше всего ис-
кали Священный Грааль спецы 
Третьего рейха? 15. Путаница 
мужского рода. 16. С каким 
городом связано рождение пив-
ного фестиваля Октоберфест? 
18. «Совсем худо».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Швей-
цар. 7. Лорак. 9. Вурдалак. 10. Пылесос. 11. Сигнал. 12. 
Сказочник. 16. Миннеаполис. 17. Урюк. 19. Штоплер. 20. 
Бюхнер. 21. Лобстер. 22. Ронсар. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Волын-
ка. 2. Каверзник. 4. Вкус. 5. Йедлик. 6. Атлант. 8. Школа. 
9. Вотчина. 11. Синантроп. 13. Подпись. 14. Пиренеи. 15. 
Сумбур. 16. Мюнхен. 18. Беда.

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

Прогноз погоды на завтра, 3 июня

Ставрополь +13 ... +15 +19 ... +21
Пятигорск +15 ... +17 +21 ...  +23
Владикавказ +13 ... +15 +21 ... +23
Нальчик +15 ... +17 +22 ... +24

В Ставрополе:

Давление - 716 мм рт. ст.

Ветер северо-западный
5 - 9 м/с

Восход - 04.27

Заход - 19.54

Луна - растет

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

        ночь    день

Использована информация gismeteo.ru, mojgorod.ru, meteonova.ru
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